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Нас многое разделяет, как церковь. Насчитывая почти 22 милли-
она членов церкви, мы постоянно испытываем угрозу всемирных 
разногласий, в виду чего мы должны постоянно выделять то, что 
нас объединяет, как движение. Нас объединяет наша вера в Бога: 
28 доктрин. Нас объединяет то, как осуществляется руководство 
церковью: «Церковное руководство». Нас объединяет исследова-
ние Библии с помощью пособий по изучению Библии в субботней 
школе. Нас объединяет миссия, жертвенность и служение Христу. 
Наконец, нас объединяет общение по всему миру посредством 
журналов «Адвентист Ревью» и «Адвентистский мир».

Адвентисты также уделяют большое внимание другим объе-
диняющим мероприятиям, таким как сессия Генеральной Конфе-
ренции, лагерные собрания и другие региональные встречи, и не 
жалеют на них ресурсов. Почему? Из-за синергии.

В мире насчитывается почти 200 стран, тысячи культур и язы-
ков, десятки тысяч групп людей и после ноября 2022 года 8 милли-
ардов человек. Перед церковью была поставлена задача — охватить 
Евангелием весь этот мир: «живущим на земле, и всякому племени, 
и колену, и языку, и народу» (Откр. 14:6).

Как наше движение может это сделать, особенно, учитывая, что 
оно нестабильное, преходящее, склонное к разделению и состоит 
из падших и грешных людей? Веста М. Келли сказала: «Снежинки 
являются одними из самых хрупких созданий, но только посмо-
трите, что они способны сделать, когда держаться вместе». Един-
ство указывает нашему движению фокус, цель, порядок, ресурсы, 
импульс и, в конечном итоге, синергию.

Что же такое синергия? Это дополнительный 
продукт, который больше, чем сумма состав-
ляющих его компонентов. Иными словами, 
если А и Б каждый равны 1, но при сложении 
А и Б получается 5, то дополнительная 3 и есть 
драгоценная синергия. Единство — не какая-то 
политическая, избитая мантра, а средство для 
достижения эффективных результатов. И нам 
не хватает этой синергии, когда мы работаем в 
изоляции.

Церковь Остатка последнего времени — это 
не национальное, местное или церковное, а все-
мирное движение. Учитывая потенциал преодо-

леть разногласия по всему миру, только представьте себе, сколько 
будет синергии, когда 22 миллиона человек будут работать вместе. 
Более того, не только горизонтальной синергии, но представьте, 
сколько будет вертикальной «синергии», когда мы соединены с 
божественными ресурсами. Неоднородная церковь одной страны, 
одной культуры, одного языка или народа, но «одно тело и один 
дух... одна надежда вашего звания; один Господь, одна вера, одно 
крещение; один Бог и Отец всех, Который над всеми, и через всех, 
и во всех нас» (Еф. 4:4—6).

Лучше дом, где царит согласие, чем дом в изоляции. Силой 
Святого Духа и в великой любви нашего Отца, давайте сплотимся 
вместе и завершим миссию, порученную нам Иисусом.

Сандра Блэкмер
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Иллюстрация на обложке: 
Издательство «Пасифик Пресс»

Мы верим в силу молитвы, и мы приглашаем присылать нам ваши молитвенные просьбы, которые будут представлены на нашем 
еженедельном утреннем служении сотрудников редакции журнала каждую среду. Отправлять ваши молитвенные просьбы вы 
можете по адресу: prayer@adventistworld.org. Молитесь также и о нас, чтобы, трудясь вместе, мы могли продвигать Царствие Божье.

2 Май 2023   AdventistWorld.org



Новость в мгновении

Волонтеры АДРА разгружают обогреватели, предо-
ставленные АДРА Румыния, после землетрясения си-
лой 7,8 баллов, произошедшего на юге и в центре Тур-
ции и на севере и западе Сирии 6 февраля 2023 года. 
АДРА была одной из первых неправительственных 
организаций, оказавшихся на месте катастрофы.
Фото: Николай Стойков/Adventist Media Exchange (CC BY 4.0)
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Краткий обзор новостей

Информационный 
бюллетень «Адвентист 
Ревью»
Вы хотите быть 
в курсе того, что 
происходит в на-
шей церкви? Если 
вы хотите получать 
наш еженедельный 
информационный бюллетень 
с новостями, вдохновляющими 
историями, видео и прочими мате-
риалами, подписывайтесь сегодня.

www.adventistreview.org/
newsletter-signup

Более 
1500

Количество сотрудников отде-
лов информации, специалистов 
и энтузиастов в области цифро-
вого евангелизма, собравшихся 
в Чиапасе, Мексика, на первую в 
истории церкви в этом регионе 
конференцию GAiN (Глобальная 
адвентистская интернет сеть». 
Это мероприятие состоя-
лось 17-18 февраля в Тукстла 
Гутьеррес. Сотни, в основном, 
молодых людей, собравшихся 
во конференц-центре в Чиапасе, 
призвали использовать любую 
возможность послужить церкви 
своими дарами и инструмен-
тами, предоставленными во 
время этой конференции.

«После того, как мы 
провели обширную 
работу с жителями, 
мы установили, что 
одной из самых боль-
ших проблем являет-
ся психическое здо-
ровье. Поэтому мы 
думаем, что решить 
эту проблему помо-
жет предоставление 
консультаций по до-
ступной цене».
Пол Ранкинг, менеджер комис-
сионного магазина, о новом 
сотрудничестве между уни-
верситетом Авондейл и одним 
из крупнейших комиссионных 
магазинов в Австралии, при-
надлежащих Адвентистскому 
агентству помощи и развития 
(АДРА). Сотрудничество между 
этими двумя организациями 
обеспечивает местному населе-
нию доступное консультирование.

«Адвентистская 
больница в 
Палангка Рая пред-
ложит нашим жите-
лям медицинскую 
помощь в критиче-
ских ситуациях, в то 
же время проявляя 
профессионализм 
и сострадание. Это 
будет место, где 
отдельные люди и 
семьи смогут полу-
чить медицинскую 
помощь и эмоци-
ональную и духов-
ную поддержку, 
которые важны для 
выздоровления».
Сугих Ситорус, президент 
Западно-Индонезийской 
унионной миссии, на церемо-
нии открытия новой больницы 
в Центральном Калимантане, 
Индонезия. Современная 
больница на 51 койко-место 
предложит жителям Палангка 
Рая и окрестных селений 
всеобъемлющее медицинское 
обслуживание. Среди услуг, 
предоставляемых новой боль-
ницей, услуги общей медицины, 
хирурга, акушера-гинеколо-
га, педиатра и реанимации.

«Мы верим, что 
«Катализатор» станет 
свидетелем возникнове-
ния новой культуры слу-
жения нашей молодежи в 
церкви, чтобы у нее были 
средства и полномочия, 
чтобы занять свое место 
в жизни и миссии церкви. 
Молодежь станет огром-
ным активом в увеличе-
нии численности церквей 
и организации новых 
церквей — это реальный 
способ обеспечить буду-
щее нашей церкви.”
Гилберт Канги, руководитель 
Центра ученичества Южного 
Тихоокеанского дивизиона, об 
инициативе «Катализатор». Эта 
программа предназначена для 
молодых людей и тех, кто ищет 
свой путь в жизни. Данный опыт 
подразумевает полное погру-
жение в обучение: участники 
проводят неделю в отдаленной 
местности, прежде чем отпра-
виться в университет Авондейл 
для приобретения более глу-
бокого понимания Писания, 
изучения истории христианства 
и понимания уникальности 
адвентистской вести. Программа 
рассчитана на три месяца.

Более 
6000
Количество членов, принявших 
крещение в конце смешан-
ной евангельской программы 
«Последний отсчет Земли», 
проходившей в Давао, на юге 
Филиппин. Смешанная еван-
гельская программа проходила 
в Давао дель Сюр Колизеум в 
Дигос-сити, где собралось более 
10 000 членов церкви, и одно-
временно транслировалась на 
более 27 адвентистских радио-
станциях и восьми телестанциях.
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Фото: Матео Орозко

«Тема «Любовь — это глагол» 
подчеркивает необходимость 
применения любви на практи-
ке. Недостаточно просто гово-
рить о любви или выражать 
свои чувства по отношению к 
кому-то или чему-то. Любовь 
требует действий. Она говорит 
нам выйти из нашей зоны ком-
форта и сделать что-нибудь, 
чтобы послужить другим».

Рон Генебаго, руководитель 
молодежного служения Южного 
Азиатско-Тихоокеанского диви-
зиона, о Всемирном дне моло-
дежи (ВДМ) 2023 года. В этом 
году мероприятие, названное 
«Любовь — это глагол», послу-
жило призывом для молодежи 
оказывать позитивное влияние 
на свой город и на мир. Молодые 
люди, участвовавшие в инициати-
вах ВДМ, могли выбрать како-
е-либо служение, среди которых 
были раздача пищи бездомным, 
посещение пожилых людей, 
уборка города и другие. Целью 
всей этой деятельности было 
оказание помощи нуждающимся.

«Господь грядет и надеется, что 
каждый член будет выполнять 
Его миссию. Возвращайтесь в 
свои церкви и поделитесь огнем, 
который получили здесь. Пламя 
всегда возгорается из искры. 
Если вы станете этой искрой, то, 
в конце концов, она превратится 
в пламя. Тогда мы закончим 
работу и пойдем домой, потому 
что будет преобладать Его свет».
Луис Ривера, президент Пуэрториканского униона, обращаясь 
к посетителям конгресса рядовых членов церкви, служителей 
и субботней школы. Целью конгресса было познакомить пасто-
ров с инициативой Отдела СШ и ЛС Генеральной Конференции 
«Поспособствуй росту своей церкви». Он также проводился с целью 
поддержать церковь, на которую в последнее время значитель-
ное влияние оказала эмиграция. В столице страны Сан-Хуане в 
Молодежном центре имени Елиезера Мелендеса со всего остро-
ва собралось более 700 лидеров из рядовых членов церкви.

Более 
12 000
Количество членов церкви, 
прошедших маршем по главным 
улицам Боготы, Колумбия, в честь 
100-летнего пребывания церкви 
в городе. Сенатор Лорена Риос 
Куеллар из Колумбии объявила 
Церкви адвентистов седьмого дня 
особую благодарность от Комитета 
Сената страны за ее духовный, 
социальный и гуманитарный вклад. 
На данном событии также состо-
ялась специальная церемония 
торжественного открытия ради-
останции Esperanza (Надежда) 
Colombia 96.3 FM, которая была 
приобретена в 2022 году благо-
даря поддержке Адвентистского 
всемирного радио (АВР). Станция 
охватывает 14 миллионов чело-
век в Боготе и ее пригородах.
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Фото: Эндрю Силумези/NKJ Media

Эндрю Макчесни

Взрывной рост адвентистской церкви 
в Африке устремляет ее вперед

Тед Вильсон совершает турне 
по восьми странам, чтобы 
воодушевить членов церкви.

Святой Дух с огромной силой 
проявляется в Африке, так как 
Церковь адвентистов седьмого дня 
переживает взрывной рост, предо-
ставляющий ее членам возможности 
для свидетельства, сказал президент 
Генеральной Конференции Тед Виль-
сон после турне по восьми странам.

Вильсон, который во время по-
ездки встречался с главами госу-
дарств и вождями племен, похвалил 
верность членов церкви и сказал, 
что Африка служит примером того, 
что может совершить Святой Дух по 
всему миру.

«Бог делает в Африке нечто уди-
вительное, — сказал Вильсон. — Мы 
возвеличиваем имя Его за огромный 
рост и влияние, которое наши члены 
сейчас имеют в обществе, благодаря 
своему количеству и свидетельству».

Турне, продолжительностью три 
с половиной недели, началось с Зам-
бии, где насчитывается 1,2 миллиона 
адвентистов, и которая была первой 
африканской страной, достигшей в 
2015 году 1 миллиона членов церкви. 
По данным офиса архивов, статисти-
ки и исследований церкви, по всему 
миру адвентистская церковь насчи-
тывает 21,9 миллиона членов.

После Замбии Вильсон посетил 
Кению, Танзанию и Демократи-
ческую Республику Конго. Свое 
турне он завершил, посетив Южную 
Африку, Эсватини (бывший Свази-
ленд), Лесото и Намибию.

В ходе поездки пастор Вильсон и 
его жена Нэнси посетили адвентист-
ские больницы, университеты, шко-
лы, медийные организации и вспо-
могательные служения. Тед Вильсон 
проповедовал перед тысячами людей, 
заполонивших стадионы и залы.

«Мы провели прекрасные встречи 
с нашими членами церкви, которые 
принимают активное участие в реа-
лизации инициатив всеобщего вов-
лечения членов церкви и «Я пойду» 
и евангелизме», — сказал Вильсон. 
Всеобщее вовлечение членов (ВВЧ) 
и «Я пойду» — это инициативы 
всемирной церкви, побуждающие 
каждого члена церкви делиться с 
другими своей надеждой в скорое 
пришествие Иисуса.

Вильсон также предложил духовное 
ободрение в беседах с глазу на глаз с 
африканскими лидерами. «Мы встре-
чались с главами государств и други-
ми высокопоставленными чиновни-
ками, которые высоко ценят служение 
адвентистов», — сказал Вильсон.

Среди других высокопоставлен-
ных лиц, с которыми он встречался, 
были Лабоси Имвико II, вождь 
племен в Замбии, чей предшествен-
ник предоставил церкви землю, где 
сейчас расположена адвентистская 
больница Юка; Мангосуту Буте-
лези, 94-летний принц Зулусского 
королевства, которое входит ныне 
в состав Южной Африки, чья мать 
была адвентисткой; члены королев-

ской семьи Эсватини, некоторые из 
которых являются адвентистами; 
вице-президент Намибии; заме-
ститель премьер-министра Лесо-
то и двое законодателей страны, 
которые являются адвентистами и 
кенийским губернатором и группой 
законодателей страны, являющихся 
адвентистами.

Блазиус Ругури, президент Вос-
точного Центрально-Африканского 
дивизиона адвентистской церкви, 
на чьей территории расположены 
Кения, Танзания и Демократическая 
Республика Конго, сказал, что его 
особенно тронули встречи с прези-
дентами Кении и Демократической 
Республики Конго.

«Это было огромное благосло-
вение для них, — сказал Ругури, 
присутствовавший на встречах. — 
Пастор Вильсон рассказал им о та-
ких вещах, как близость пришествия 
Господа Иисуса, о чем свидетель-
ствуют признаки, которые мы все 
ясно видим».

По словам Ругури, «члены церкви 
ощутили прилив сил, когда пре-
зидент всемирной Церкви читал 
Писания и выдержки из трудов 
Духа пророчества, показывая, какое 
важное место они занимают в деле 
завершения Божьей работы».

Гидеон Рейнеке, исполнительный 
секретарь Южного Африканско-Ин-
доокеанского дивизиона, назвал 
«огромным» влияние, которое 
оказал визит Вильсона на дивизион, 
на чьей территории находятся ЮАР, 
Эсватини, Лесото и Намибия.

«Люди увидели и почувствова-
ли, что являются важной частью 
остатка Божьей семьи во всемир-
ной Церкви адвентистов седьмого 
дня», — сказал он.

Обращаясь к членам церкви по 
всему миру, Вильсон добавил: “Ко-
нец времени близок, и Святой Дух 
действует с огромной силой… Иисус 
грядет! Включайтесь в служение!»

События и факты

Тед и Нэнси Вильсон приветствуют более 
5000 членов церкви, присутствующих на 
встрече в Китве, Замбия, 28 января 2023 года.
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События и факты

В адвентистском университете в Аргентине 
открывается Центр Творения

Центр состоит из музея, лабо-
ратории и исследовательского 
класса по наукам о Земле.

Маркос Пасегги, «Адвентистский мир»

В марте в Аргентине на террито-
рии адвентистского университета 
Ривер Плейт (АУРП) официально 
открылся новый ресурсный центр. 
В новом центре разместились музей, 
лаборатория и исследовательский 
класс по наукам о Земле. Руководи-
тели Исследовательского института 
наук о Земле и сотрудники учебного 
заведения провели церемонию и 
предварительное ознакомление с 
центром в конце 2022 года. Во время 
данного мероприятия руководители 
вкратце рассказали о проекте, в том 
числе о технических характеристи-
ках и назначении объекта.

В качестве особых гостей на це-
ремонии присутствовали директор 
Исследовательского института 
наук о Земле (ИИНЗ) Генеральной 
Конференции Рональд Налин, 
директор ИИНЗ Южно-Американ-
ского дивизиона Маркос Наталь и 
палеонтолог и бывший директор 
ИИНЗ АУРП Роберто Биаджи. Так 
же на церемонии присутствовали и 
руководители АУРП.

«Я благодарен Богу и руководителям 
ИИНЗ за их поддержку и активное уча-
стие в создании этого центра, — сказал 
президент АУРП Горацио Риззо. — 
Этот центр будет оказывать на наш и 
другие регионы огромное влияние в 
продвижении мировоззрения, осно-
ванного на творении».

Наталь соглашается. «Я благодарен 
Богу за то, что Он позволили мне 
быть свидетелем этого момента. По-
добный проект имеет чрезвычайную 
важность для миссии адвентистской 
церкви и идентичности ее членов, как 
Божьего народа», — сказал он.

Налин также сказал, что рад при-
нимать участие в этой церемонии и 
подчеркнул ее важность. «Это еще 
один пример образования в рамках 
связей между наукой и верой», — 
сказал он. Новый директор ИИНЗ 
АУРП — Самюэль Абдала, который 
раньше работал над проектами в 

Руководители церкви и сотрудники школы 
принимают участие в церемонии перерезывания 
ленточки в новом ресурсном центре.

Фото: Адвентистский университет Ривер Плейт

целью собрать как можно больше 
аргументов, с научной точки зрения, 
поддерживающих креационистское 
мировоззрение, — сказал он. — Это 
пространство, где местные жители 
смогут исследовать ресурсы, которые 
обычно не так просто увидеть. 
Примером таких ресурсов являются 
останки выставленных на всеобщее 
обозрение ископаемых».

Кроме научного подхода к центру, 
Риззо подчеркнул, что «одной из 
принятых целей нового центра 
является признание во всем Божьей 
творческой силы и восхищение мно-
жеством доказательств, найденных в 
нашем регионе».

Новый центр будет состоять из му-
зея Дэвида Риса, исследовательской 
лаборатории ИИНЗ и класса, и будет 
служить в АУРП филиалом Исследо-
вательского института наук о Земле.

По словам руководителей, музей 
Дэвида Риса будет способствовать 
сохранению и защите местного 
палеонтологического, геологического 
наследия и наследия биоразнообра-
зия. С другой стороны, исследователь-
ская лаборатория наук о Земле и класс 
помогут студентам больше узнать о 
темах, связанных с науками о биораз-
нообразии и о Земле.

офисе ИИНЗ в Лома Линда, Кали-
форния, США.

После традиционной церемонии 
перерезания ленточки руководители 
и гости прошли по центру и осмо-
трели уже имеющиеся ресурсы.

«Этот центр создан, главным обра-
зом, для двух групп людей, — сказал 
Налин в интервью во время церемо-
нии. — Во-первых, для студентов, 
которые часто приходят в это учебное 
заведение, не имея достаточных зна-
ний о происхождении Земли. В этом 
месте они смогут обрести знания, 
дидактические и образовательные 
средства, которые помогут им найти 
достойные ответы на свои вопросы».

Вторая группа, по словам Налина, 
это широкая общественность. «Несо-
мненно, этот центр установит связи с 
другими образовательными заведе-
ниями региона, представители ко-
торых будут его посещать, — сказал 
он. — Он также привлечет внимание 
ученых, занимающихся геологией 
и палеонтологией, которые смогут 
участвовать в дискуссиях. Взаимо-
действия, подобные этим, обычно 
являются очень продуктивными».

Риззо согласен. «Этот центр боль-
ше, чем просто музей. Это храни-
тель местных ресурсов, имеющий 

7AdventistWorld.org  Май 2023



Фото: Либна Стивенс/ИАД

Либна Стивенс, Интерамериканский дивизион, и «Адвентистский мир»

Адвентистская церковь в Коста-Рике 
торжественно открывает радиостудию и офисы

Собственность была подар-
ком от АВР региональной 
администрации церкви.

13 марта во время специальной 
церемонии в Алахуэла, Коста-Рика, 
руководители Церкви адвентистов 
седьмого дня Южной Центрально-А-
американской унионной миссии 
(ЮЦАУМ) торжественно открыли 
студии и офисы радио «Лира», 
радиостанции, принадлежащей 
адвентистской церкви. Сотрудники 
Адвентистского всемирного радио 
(АВР), радио служения Генераль-
ной Конференции, и региональное 
руководство рассказали о том, как 
Бог подарил им собственность, 
площадью почти 4 гектара, с видом 
на город Алахуэла.

«Это Божье чудо», — сказал прези-
дент ЮЦАУМ Рикардо Марин. Марин 
поблагодарил АВР за то, что отписало 
им эту собственность. «Мы славим 
Бога за Его благость и обещаем, что 
будем продолжать распространять 
Евангелие спасения,”- сказал он.

ОСОБАЯ ИСТОРИЯ С АВР
Радио «Лира» имеет особую 

историю с АВР, сказал один из его 
генеральных вице-президентов Рэй 
Аллен. «Это место было центром 
АВР в этом регионе, — сказал 
Аллен. — Я помню выпускавшиеся 
здесь программы… которые транс-
лировались на коротких волнах 
во все испаноговорящие страны». 
Здание студии было офисом АВР 
в Америках, пояснил Аллен, служа 
Интерамериканскому и Южно-Аме-
риканскому дивизионам адвентист-
ской церкви.

В виду того, что в 2004 году в 
данном регионе несколько офисов 
АВР вынуждены были закрыть-
ся, собственность вынуждены 
были продать, сказал Аллен. «Все, 
кто приходил посмотреть на нее, 
говорили: «Нет, это не для меня», 
а мы удивлялись — как же так? 
Посмотрите, как красиво… как вы 
можете устоять против покупки 
такого участка? Но Бог удерживал 

эту землю, будто говоря, что эту 
площадку нужно сохранить, чтобы 
мы могли продолжать провозгла-
шать Евангелие».

В каком-то смысле, сказал Аллен, 
«это повторное открытие. Мы уже 
были здесь раньше с Богом, и 
сегодня — снова с Богом. Пусть Бог 
продолжит благословлять это место, 
чтобы любовь, заключенная в Тре-
хангельской вести, могла обратить 
еще много душ к Богу».

Передача участка состоялась в 
2022 году в офисе АВР в Генераль-
ной Конференции в Мэриленде, 
США. Марин при всех поблагодарил 
президента АВР Дуэйна Макки и 
бывшего президента ИАД Израиля 
Лейто, который способствовал про-
цессу передачи.

РАСПРОСТРАНЯЯ 
ЕВАНГЕЛИЕ

Руководители полагают, что Бог 
сохранил эту собственность и ее 
предназначение для миссионерской 
работы. «Все, что мы делаем, долж-
но иметь отношение к проповеди 
этой прекрасной вести спасения, 
и мы, как церковь, обещаем, что 
будем идти вперед и расти», — ска-
зал Марин.

Директор отдела информации 
ЮЦАУМ Ройнер Рамирес следит 

за работой вместе с директором по 
продукции, директором по програм-
мам, директором по маркетингу и 
помощником директора по про-
дукции. Вместе они поддерживают 
24-часовую работу станции.

«Мы хотим открыть прямо здесь 
настоящий медиацентр «Надежда» 
для зрителей, которым нужно узнать 
об Иисусе и Его любви», — сказал 
Рамирес. Была открыта маленькая 
телестудия, но в планах — открыть 
настоящий медиацентр.

«БОЖИЙ ЭФФЕКТ 
БУМЕРАНГА»

Мигель Лара, работающий на 
радио «Лира» почти двадцать лет, 
сказал, что это кажется нереаль-
ным — вновь оказаться здесь, делая 
то, что ему так нравилось делать на 
протяжении стольких лет. Он начал 
работать здесь, когда был еще сту-
дентом, в 19 лет.

«Я считаю привилегией работать 
в таком месте, где так много делается 
для того, чтобы распространять 
весть надежды», — сказал Лара.

В каком-то смысле, радио «Лира» 
идет по стопам АВР, ступая там, где 
остановилось АВР, сказал Аллен. 
«Я называю это Божьим эффектом 
бумеранга, где все возвращается на 
круги своя». 

События и факты

Руководители на экскурсии по 
главной продюсерской студии в 
новых офисах радио «Лира». 
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Перспектива
Ванеса Пиззуто, Трансъевропейский дивизион

уже не только этот вопрос, но 
критерии оценки и основные цели 
образования.

«Думаю, разработки ИИ заставят 
нас еще больше сфокусироваться 
на эмоциональном интеллекте и 
критическом мышлении, — сказа-
ла моя сестра. — В то время, когда 
компьютер может дать вам ответ за 
наносекунду, мы должны скон-
центрироваться на распознавании 
контента, а не на его механическом 
повторении».
А КАК НАСЧЕТ ЦЕРКВИ?

Как церковь, мы часто склонны 
все упрощать и демонизируем новые 
технологии, сталкиваясь со сложны-
ми сценариями, подобными этому. 
Я считаю это ужасной ошибкой. 
Эти технологии не только никуда не 
исчезнут, но также, чем дольше мы 
будем затягивать с их ознакомлени-
ем, тем уязвимее мы становимся к 
возможным злоупотреблениям, и 
менее способными оказывать благо-
творное влияние на общество. Ведь, 
если соль не смешать с пищей, она не 
придаст ей вкус!

В то же время мы должны высту-
пать за то, чтобы такая добродетель, 
как сострадание, стала ключевым 
компонентом ИИ. Сострадание — не 
то слово, которое часто ассоциирует-
ся с ИИ. Но, я надеюсь, что однажды 
этот день наступит. По крайней мере, 
это могло бы произойти, если мы 
начнем обучать грамотности и этике 
ИИ. Мы сможем гарантировать, что 
разработки ИИ, подобные ChatGPT 
значительно улучшат нашу жизнь и 
общество. Сострадательный ИИ не 
только возможен, но и совершенно 
необходим.

Лишь тогда ИИ сможет внести не-
оценимый вклад в нашу миссию. 

О ChatGPT, 
образовании 
и сострадании
Искусственный интеллект 
должен превратиться из 
управляемого данными в 
управляемый ценностями.

На курсах по антикризисному 
управлению, на которых я недавно 
обучалась, наш преподаватель 
не переставал хвалить ChatGPT. 
Так как я не имела ни малейшего 
представления, о чем он говорит, 
я украдкой попыталась найти эту 
информацию в своем телефоне. 
ChatGPT — это чат-бот с искус-
ственным интеллектом, разра-
ботанный компанией OpenAI и 
способный работать в диалого-
вом режиме, поддерживающий 
запросы на естественных языках. 
ChatGPT может предоставить 
вам ответы на любые вопросы, 
которые почти не отличаются от 
ответов людей.

И это еще не все! ChatGPT может 
писать компьютерные программы 
и сочинять музыку. Он даже может 
писать сочинения и стихи. Расска-
зывая о его простоте и больших 
возможностях, наш преподаватель 
продемонстрировал нам все это на 
практике. Он лишь присоединил 
ChatGPT к Google Forms и попросил 
его написать каталог и несколько 
абзацев для доклада на тему «Ан-
тикризисное управление». И всего 
через пару секунд, вау! Перед нами 
был удивительно связный и понят-
ный текст.

ВОПРОСЫ АВТОРСКОГО 
ПРАВА

Придя в себя после увиденного, 
я задала вопрос, который задал бы 
любой уважающий себя автор: «А 
что насчет авторского права?» В 
конце концов, ChatGPT был обучен с 
помощью использования огромного 
количества информации из интернета, 
и кое-что из этой информации было 
защищено авторским правом. Похоже, 
это что-то из серой зоны.

В настоящее время не ясно, 
достаточно ли ChatGPT изменяет 
оригинальные работы, чтобы из-
бежать нарушения авторских прав. 
Ясно то, что «OpenAI» не несет 
ответственности за нанесенный 
урон. Поэтому, если пользователи 
предстанут перед судом, помочь им 
будет некому.

Но, если не брать во внимание 
проблему с авторским правом, ясно 
одно: учитывая, что Google также 
выпускает собственный чат-бот под 
названием «Bard», сейчас ИИ, больше, 
чем когда-либо, стал частью нашей 
повседневной жизни.
НЕКОТОРЫЕ 
ПОСЛЕДСТВИЯ ДЛЯ 
ОБРАЗОВАНИЯ

В моей семье почти все являются 
учителями. Поэтому, неудивитель-
но, что по окончании обучения я 
сразу же задумалась о последствиях 
этого для образования. Я подо-
шла к телефону и позвонила своей 
сестре-близняшке Инес, которая 
работает директором двуязычной 
школы в Аргентине.

Мы обсудили вопрос о том, как 
ИИ заставит учебные заведения 
пересмотреть проблемы с плаги-
атом. Но вскоре мы обсуждали 

Фото: Зак Волф
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Всему миру
История о потрясающем задании 
и невероятном Боге

Часть тиража 
журнала 
«Адвентистский 
мир» выходит 
из печати в 
издательстве 
«Пасифик Пресс» 
в Нампе, штат 
Айдахо, США.

Тема номера

10 Май 2023   AdventistWorld.org



В его календаре была записана дата — 18 февраля 
2004 год. Уильям (Билл) Джонсон, бывший в то время 
главным редактором «Адвентист Ревью», запланировал 
встречу со своим руководителем, президентом 
Генеральной Конференции Яном Полсеном, чтобы 
обсудить с ним одну проблему. Но, когда в тот день он 
вошел в офис президента, Полсен быстро разделался с 
проблемой Джонсона и перешел к своему вопросу.

«Нам нужен журнал, издание для всех, помогающий объединить адвен-
тистов через всемирную Церковь, — сказал Полсен. — И я хотел бы, чтобы 
сотрудники «Адвентист Ревью» подумали, как это можно сделать».

Особое задание? Рассылать церковное издание приблизительно 1 миллиону 
семей по всему миру без финансовой поддержки членов, и в первую очередь сфо-
кусироваться на тех мировых регионах, где говорят по-английски. Если позже 
появится финансирование, то издание можно будет переводить на другие языки.

Затем Полсен добавил: «В настоящее время средств для осуществле-
ния этого проекта нет, и мы не можем предоставить вам дополнительных 
сотрудников. Поэтому, после того как вы выполните всю работу, она может 
оказаться напрасной из-за отсутствия средств».

ОХВАТЫВАЯ НЕВОЗМОЖНОЕ1

Задача была обескураживающей, но «Билл сразу же воспринял ее с энтузиаз-
мом», — говорит Полсен. Он помнит, как Джонсон сказал: «Какая замечатель-
ная идея — если нам удастся ее осуществить».

У Джонсона похожие воспоминания. «Я был невероятно удивлен, — говорит 
он, — но, честно говоря, очень рад».

Описывая основное назначение издания, как способствование «связыванию 
Церкви воедино, чтобы укрепить единство нашей замечательной в ее разно-
образии Церкви», Джонсон говорит, что он «сам чувствовал большую нужду 
в этом. В моей голове проносились миллионы мыслей. Мне оставалось всего 
пара месяцев до моего семидесятого дня рождения, и я планировал через год-
два выйти на пенсию, но я сказал пастору Полсену, что поддержу эту идею; и 
постараюсь задействовать в ее осуществлении всех своих сотрудников».

Идея создания журнала для всемирной Церкви не была спонтанной для 
Полсена, который находился на посту президента Генеральной Конференции 
в период с 1999 по 2010 годы. Многие годы он думал о том, каким образом 
можно усилить единство между адвентистами седьмого дня в 13 дивизионах и 
миссионерских полях Церкви.

Это интервью было взято у Билла Джонсона 
2 февраля 2023 года, за несколько недель до 
его неожиданной смерти 11 марта. Текст 
приводится без изменений. —Редакция.

Издательство «Пасифик Пресс»
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выделить дополнительных сотрудников, вызывало в памя-
ти египетских надсмотрщиков, требующих от израильских 
рабов производить кирпичи, не снабжая их соломой».

«Но как только первоначальные эмоции улеглись, я 
осознал, что мне близки цели и задумка нового предпри-
ятия, — добавляет Адамс. — Я всегда думал, что раз у нас 
всемирная организация, то у нашего главного руковод-
ства должно быть печатное издание для непрерывной 
непосредственной связи со всем адвентистским сооб-
ществом по всему миру. Это убеждение заставило меня 
энергично взяться за работу и присоединиться к осталь-
ным сотрудникам в выполнении этого трудного задания».

Джонсон называет план создания журнала 
всемирной Церкви многоаспектным. К его разным 
аспектам относились редактирование, дизайн, печать, 
распространение, финансы и то, как это отразится 
на еженедельном издании «Адвентист Ревью». По его 
словам, чем больше они с сотрудниками думали об этом, 
тем масштабнее и сложнее становилась эта задача. «Это 
было потрясающее задание, всеобъемлющее, глобальное 
по своему размаху»2. Нужно было изучить возможности 
печатания, не только в Северной Америке, но также и в 
других мировых регионах. Джонсон также должен был 
продумать способы транспортировки и, как достаточно 
быстро доставлять журнал людям. Он понимал, что 
ему нужен человек для сбора всей этой информации, 
поэтому поделился этой дилеммой со своими сотрудни-
ками на еженедельном совещании. В тот же день Мерле 
Пуарье, бывшая в то время техническим координатором 
«Адвентист Ревью», а в настоящее время являющаяся 
координатором по техническим вопросам обоих журна-
лов, предложила свою помощь.

«Мерле оказала неоценимую помощь, — говорит 
Джонсон. — Она обладала способностью продумывать 
все досконально и была хорошим организатором. Имен-
но в таком человеке мы и нуждались».

«Нигде в мире не существовало образца, который 
мы могли бы позаимствовать», — добавляет Джонсон. 
«Чтобы издавать журнал, который будет рассылаться по 
всему миру — наверно только адвентистам могла прий-
ти в голову такая идея», — смеется он.

«К тому времени, когда в 1995 году я пришел в Генераль-
ную Конференцию в качестве вице-президента, я уже по-
жил в нескольких странах и был, своего рода, интернацио-
налистом. Меня всегда заботило то, как эта адвентистская 
семья сможет быть единой, — говорит он. — Эти мысли не 
давали мне покоя. Как мы сможем держаться вместе, как 
интернациональная семья, будучи такими разными? Разли-
чия между культурами не минимальные, а огромные».

Полсен отмечает, что члены церкви испытывают лю-
бопытство по поводу того, как «выглядит» адвентистская 
семья за пределами их региона. И, по его словам, им инте-
ресно, как эта разница влияет на церковь.

Когда руководители церкви обсуждали осуществимость 
идеи создания журнала всемирной Церкви, по словам 
Полсена, их волновали следующие вопросы: Каковы глав-
ные ценности, которые определяют нас, как адвентистов 
седьмого дня? Изменяются ли эти ценности в зависимости 
от страны? Ценятся ли некоторые ценности в моей культуре 
больше, чем в вашей? «Это трудные вопросы», — говорит он.

«Это должен был быть журнал, который воспитывает, 
сообщает, стимулирует и утверждает наши общие ценно-
сти, — поясняет Полсен. — Он должен был рассказать на-
шим членам, что мы вместе по всему миру, как одна семья».

«Так как Церковь быстро растет и расширяется, мы 
должны быть уверены, что есть что-то, что достигает и 
охватывает новое сообщество адвентистов. В этом смысле 
он также должен был стать средством евангелизма», — до-
бавляет он.

ВЫЗОВ ПРИНЯТ
Тогда Джонсон рассказал об этой идее своим сотруд-

никам.
«Я почти сразу же собрал всех сотрудников и выложил 

им все, что рассказал мне руководитель церкви; но я также 
рассказал им и о том, что в настоящее время для осущест-
вления этой идеи средств нет, и не будет предоставлено 
никакой дополнительной помощи. Было только видение, 
которое могло не принести никакого результата, — говорит 
Джонсон, который был редактором «Адвентист Ревью» с 
1982 по 2006 год. — В то время наш журнал был еженедель-
ным, поэтому у нас и так хватало работы. Поэтому, вполне 
объяснимо, что один или два сотрудника не хотели браться 
за этот проект; но они быстро изменили свое мнение. 
Сотрудники отнеслись к этому прекрасно».

Рой Адамс, заместитель главного редактора, был одним 
из тех, кто сомневался в том, стоит ли брать на себя такую 
огромную дополнительную ответственность.

«Мы и так уже каждый месяц выпускали четыре издания 
«Адвентист Ревью»: Северо-Американский дивизион, Мир, 
Передний край и Опорные точки, — говорит Адамс. — 
И на заднем плане безжалостных сроков, связанных с 
выпуском этих изданий, маячил факт, что скоро состоится 
сессия Генеральной Конференции, событие, подразумевав-
шее многие месяцы утомительной подготовки, не говоря 
уже об участии в «бешеной погоне» за тем, чтобы осветить 
само это событие. И тот факт, что руководство не обещало 

Я был уверен с самого 
начала, что Святой 
Дух помогает нам 
осуществить эту 
задумку
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денежных единицах. При переводе в валюту нужно было 
заплатить большой налог.

«Мы с Стивом отправились в Южную Корею и встре-
тились с лучшим юристом по налогам, — вспоминает 
Джонсон. — Он растолковал нам закон и условия каза-
лись невозможными. Чтобы воспользоваться средства-
ми, издатель должен быть церковью в Южной Корее. Это 
не могла быть Генеральная Конференция. Мы вернулись 
из Кореи, думая, что же будет?»

Тогда вмешался П.Д. Чан, вышедший недавно на 
пенсию президент Северного Азиатско-Тихоокеанского 
дивизиона. Джонсон вспоминает, как Чан сказал: «По-
звольте мне попробовать».

Сотрудникам «Ревью» также нужно было изменить 
свое мышление. Вместо работы над контентом, предна-
значенном, в основном, для североамериканской аудито-
рии, теперь они должны были мыслить глобально.

«Это должен был быть всемирный журнал, — отме-
чает Джонсон. — Я сказал редакторам не использовать 
американские фразы и идиомы, избегать иллюстраций 
из американской жизни. Нам нужно было найти кон-
тент, который бы подходил для всемирной Церкви. Эти 
перемены дались нам нелегко».

ВОПРОС ФИНАНСИРОВАНИЯ
Наряду с надеждой и мечтой был и практический 

вопрос финансирования. Где брать деньги? Джонсон 
полагает, что Святой Дух дал ответ через Стива Роуза, 
бывшего в то время заместителем казначея.

«В отличие от того, что думают некоторые, Гене-
ральная Конференция не имеет глубоких карманов 
и неограниченных финансов. У нее есть небольшой 
фонд на случай непредвиденных обстоятельств, все 
же остальные средства выделяются из бюджета. По-
этому не было глубокого кармана, куда можно было 
запустить руку, — говорит Джонсон. — Но Стив очень 
тесно сотрудничал с нами и болел за этот проект. 
У него была надежда, что, возможно, церковь в Юж-
ной Корее предоставит ответ».

Церковные фонды, обычно передававшиеся в Гене-
ральную Конференцию, накапливались в Южной Корее. 
Однако, государственные законы не позволяли пере-
водить средства в валюте, а только в вонах, корейских 

Это первый номер 
журнала «Адвен-
тистский мир», кото-
рый был напечатан в 
сентябре 2005 года 
тиражом 1,1 миллиона 
экземпляров.

Билл Джонсон, главный редактор, и Билл Нотт, заместитель главного 
редактора (оба в центре) на встрече с администрацией церкви 
Корейского униона и редакторами, чтобы обсудить проект издания 
журнала «Адвентистский мир». Пастор П. Д. Чун — третий слева.
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срока, когда выполненные файлы нужно было разослать 
по электронной почте во все издательства [кроме ИРГ, 
сюда входили второе издательство в США, Корейское 
издательство в Сеуле и издательство «Признаки» в 
Австралии], мы осознали, что нам нужна помощь, — 
говорит Джонсон. — Это был критический момент. 
Мы должны были выпустить журнал к Годичному сове-
щанию Генеральной Конференции в офисе ГК в сентябре 
2005 года, а было уже начало августа. В то время, когда 
стало ясно, что мы столкнулись с большой проблемой, я 
был в отпуске и находился с семьей на пляже».

Джефф Девер согласился помочь, когда оставалось 
совсем мало времени, и взял на себя ответственность за 
верстку и дизайн журнала.

«Девер Дизайн работали день и ночь, и мы уложились 
в сроки отправки материала издательствам», — говорит 
Джонсон.

Девер Дизайн оставалась дизайнером «Адвентистского 
мира» до 2018 года.

ВЫПУСК ПЕРВОГО НОМЕРА ЖУРНАЛА
Концепция «Адвентистского мира» была принята на 

Годичном совещании Церкви в 2004 году, а презентация 
его верстки состоялась 2 июля на следующей 58-ой сес-
сии ГК в Сент-Луисе. Первый номер вышел в сентябре 
2005 года; и, согласно протоколу собрания редколлегии 
«Адвентистского мира» от 3 октября 2005 года, первый 
тираж составил 1,1 миллиона штук. Ежегодная стои-
мость составила 2,5 миллиона долларов США. В прото-
коле также фигурировали пять изданий: Корея, Южный 
Тихоокеанский регион, Северная Америка, Интерамери-
канский регион и Трансъевропейский регион. Главная 
тема первого номера называлась «Подпольная церковь». 
Учитывая, что журнал можно было давать подчитать 
другим, по оценкам Джонсона, у каждого номера могло 
быть 5 миллионов читателей. Журналы отправлялись 
непосредственно в дивизионы, а затем дивизионы до-
ставляли их в разные унионы, конференции и церкви.

«В самом начале некоторые говорили: «Эту идею забу-
дут с вашим выходом на пенсию, и придумают что-ни-
будь еще , — вспоминает Джонсон. — Но прошло 18 лет, а 
журнал все еще существует. Слава Богу!»

По словам Джонсона, учитывая стремительное 
появление «Адвентистского мира» — с момента, когда 
он был задуман в 2004 году, до его рождения в сентябре 
2005 года — «Это сделал Господь».

«Те месяцы были очень напряженными и трудными. 
Журнал поглотил всю мою жизнь. Я ложился спать с 
массой мыслей в голове, не зная, что делать, а утром у 
меня уже было решение проблемы. И это происходило 
постоянно. Это было от Господа».

Полсен согласен. «Я был уверен с самого начала, что 
Святой Дух помогает нам осуществить эту задумку», — 
говорит он.

Чан в частном порядке встретился с высокопостав-
ленным чиновником, который, выслушав, в какое 
затруднительное положение попала церковь, сказал: «Да, 
таков закон. Но можно сделать исключения».

Двух корейских издателей из корейского адвентист-
ского издательства в Сеуле включили в редакторскую 
группу, и журналы для Кореи печатались в адвентист-
ском издательстве там. Чан стал членом редколлегии 
«Адвентистского мира». И с такими изменениями 
Генеральная Конференция могла оставаться издателем 
журнала, и можно было легально брать деньги и исполь-
зовать их для финансирования проекта.

«Я считаю это величайшим чудом в истории с «Адвен-
тистским миром» — то, как нашли финансирование, что 
произошло достаточно поздно, — говорит Джонсон. — 
Это мог сделать только Господь».

«Было удивительно, как все в этом деле, которое 
казалось почти невыполнимым, так быстро срослось и 
заработало, в том числе и финансирование, — говорит 
Полсен. — Я верю, что это было издание, вдохновленное 
небесами».

КРИТИЧЕСКИЙ МОМЕНТ
В планировании и разработке «Адвентистского 

мира» большую роль сыграло издательство «Ревью 
энд Геральд» (ИРГ), расположенное в Хагерстауне, 
Мэриленд. Однако у издательства не было достаточно 
технического персонала, чтобы охватить все аспекты 
дизайна. Поэтому, разработку первоначального шаблона 
для журнала, объемом 32 страницы, который подошел 
бы для таких регионов, как Африка и Европа, а также и 
Северной Америки, поручили «Девер Дизайнз», компа-
нии, принадлежащей адвентисту седьмого дня Джеффу 
Деверу. Хотя, дизайн ежемесячного номера журнала был 
ответственностью ИРГ.

«По мере приближения выхода в свет первого номера 
«Адвентистского мира» и приближения окончательного 

Клод Ричли, который 
работал замести-
телем издателя, 
рассматривает 
макет журнала 
«Адвентистский 
мир — Дайджест» с 
Кальвином Джошуа 
в издательстве 
«Восточный страж», 
Пуна, Индия.
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ем было то, что уменьшается тираж, — говорит он. — 
Именно это беспокоило меня, и мы усердно работали 
над тем, чтобы увеличить его. Но наступал интернет и 
онлайн издания. Этот бой было невозможно выиграть. 
Когда я стал редактором, я помню, как говорил людям, 
что не смогу спокойно спать, пока тираж не достигнет 
100 000 экземпляров. Мы усиленно старались, но коли-
чество продолжало уменьшаться. В конце концов я сми-
рился: этого не произойдет. И вот, почти перед самым 
моим выходом на пенсию, появляется «Адвентистский 
мир». Когда я увидел его первый номер, напечатанный 
в четырех разных издательствах, хотя это был один и 
тот же журнал, я был ошеломлен. Тираж составил 1,1 
миллиона экземпляров, а я мечтал о 100 000.

Это Бог, которому мы служим. Он Бог изобилия, даю-
щий более того, что мы просим или может себе предста-
вить. Наш Бог, воистину, великий Бог».

1 Этот подзаголовок взят из книги Уильяма Джонсона «Охватить невозможное» (Hagerstown, Md.: 
Review and Herald Pub. Assn., 2008) и использован с разрешения.
2 Там же, с. 215.
3 https://adventistreview.org/author/claude-richli/
4 Там же.
5 https://www.adventistworld.org/millions-of-kiswahili-speakers-can-now-read-adventist-world-in-their-
mother-tongue/
6 https://www.adventistworld.org/media/

Сандра Блекмер, в настоящее время на пенсии. 
Более 18 лет была помощником редактора журналов 
«Адвентистский мир» и «Адвентист Ревью».

РАСШИРЯЯ ОБЛАСТЬ ВЛИЯНИЯ
Хотя первый номер «Адвентистского мира» вышел на 

английском языке, церковное руководство было настро-
ено расширить область его влияния, увеличив число 
языков. Билл Нотт, которого избрали главным редакто-
ром «Адвентист Ревью» и «Адвентистского мира» после 
выхода на пенсию Билла Джонсона в конце 2006 года, в 
2007 году пригласил в свою команду Клода Ричли. В то 
время Ричли был заместителем исполнительного секре-
таря Восточного Центрально-Африканского дивизиона. 
Он много путешествовал, знал несколько языков и чув-
ствовал себя, как дома, на трех континентах. Он полага-
ет, что именно эти качества побудили Нотта предложить 
ему должность заместителя издателя и директора по 
маркетингу.

«Я полагаю, он думал, что у меня много связей, которые 
упростят распространение журнала», — говорит Ричли.

«Я считал, что журнал обладает большим потенциа-
лом, особенно в Африке, потому что многим членам там 
недоступны материалы, способствующие духовному 
росту. Я также осознавал возможность использования его 
в качестве средства евангелизации».

За восемь лет работы Ричли в качестве сотрудника «Ад-
вентист Ревью»/«Адвентистского мира», который позже 
стал называться акронимом ARMies, «Адвентистский 
мир» стал распространяться (в печатной форме и онлайн) 
на 33 языках в более, чем 150 странах мира3. Общее 
количество печатных экземпляров выросло примерно 
до 1,5 миллионов, при этом используется 19 печатных и 
издательских партнеров по всему миру4.

Сегодня, 11 месяцев в год, в 10 из 13 мировых дивизио-
нов распространяется около 1,6 миллионов экземпляров, 
которые издаются на девяти языках.

В октябре 2020 года открытие нового канала WhatsApp 
сделало возможным доступ к «Адвентистскому миру» на 
родном языке для более 2 миллионов адвентистов, гово-
рящих и читающих на языке суахили5. Также сотрудники 
ARMies в настоящее время выпускают видео и аудио 
истории о том, как Бог изменяет жизни людей6.

Осознавая нужду некоторых унионов и небольших ми-
ровых регионов в церковном издании меньшего объема, 
Клод Ричли приступил к продвижению и печати Дайдже-
ста «Адвентистского мира». На 16 страницах Дайджеста 
печатается адаптированный материал из «Адвентистского 
мира», и он выходит не ежемесячно, а ежеквартально.

«Дайджест Адвентистского мира» сделан так, чтобы 
соответствовать нуждам и финансовым возможностям 
местных унионов, — поясняет Ричли. — Он вырос очень 
быстро».

ОГЛЯДЫВАЯСЬ НАЗАД
Вспоминая свой опыт с «Адвентистским миром» и 

его быстрый рост и распространение в мире, Джонсон 
воздает всю хвалу и славу Богу.

«На протяжении всего времени, что я был редактором 
«Адвентист Ревью» самым большим моим переживани-

Тираж составил 
1,1 миллиона экземпляров, 
а я мечтал о 100 000

Клод Ричли стоит на помещении издательства «Ревью 
энд Геральд» рядом с поддонами журнала «Адвен-
тистский мир», готовыми к отправке по всему миру.
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Конференции, сожалел, что Цер-
ковь адвентистов седьмого дня не 
имеет журнала, представляющего ее 
во всем мире.

В результате, поступило пред-
ложение создать международный 
журнал. Необходимость распро-
странения такого журнала воз-
никла в стремлении дальнейшего 
объединения всемирной Церкви. 
Кроме того, всемирный журнал 
помог бы членам церкви легко 
принять 28 доктрин, делился бы 
последними мировыми новостями 
и поддерживал бы миссионерскую 
деятельность.

Таким образом, «Адвентистский 
мир» убил бы двух зайцев одним 
выстрелом?

Вы правы. Использовать для этого 
служения пожертвования, собран-
ные в Корее, было хорошей идеей. 
Но, когда мы приступили к работе, 
это было, словно подставить себя 
под удар. В то время Генеральная 
Конференция решала этот вопрос 
с помощью ведущей юридической 
фирмы Кореи, но, по их словам, они 

постановления Акта по контролю 
обмена валюты в Корее. Количество 
денег было солидным. В адвентист-
ской церкви существует принцип, что 
пожертвования должны использо-
ваться в соответствие с намерениями 
дающего, но в силу обстоятельств это 
было невозможно. Конечно же, это 
вызвало много сомнений, но пути 
решения не было. И тогда начала 
обсуждаться идея создания журнала 
«Адвентистский мир».

Как в то время Генеральная Кон-
ференция общалась со всемирной 
Церковью?

У Церкви адвентистов седьмого 
дня было и сейчас есть представля-
ющее ее печатное издание «Адвен-
тист Ревью», но большинство его 
читателей проживают в Северной 
Америке. Не существовало цер-
ковного журнала, который бы 
бесплатно распространялся по 
всему миру. В то время были другие 
служения, издававшие собственные 
журналы и распространявшие их 
во миру. Ян Полсен, бывший в то 
время президентом Генеральной 

При любых начинаниях 
неизбежны непредвиденные 
трудности. И работа над 

созданием журнала «Адвентист-
ский мир» не стала исключением. 
Чже Ман Пак, главный редактор 
корейского издательства, встре-
тился и записал историю, которую 
рассказал ему пастор Пён Док Чан, 
бывший одним из тех, кто стоял у 
основания этого проекта.

Пак: С момента публикации 
первого номера «Адвентистского 
мира» и до недавнего времени вы 
занимали в журнале должность 
менеджера по международной изда-
тельской деятельности. Я слышал, 
что Корея сыграла свою роль в этом 
проекте. В чем она заключалась?

Как и все другие унионы и 
конференции, Корейская унионная 
конференция посылает в Генераль-
ную Конференцию пожертвования, 
в том числе и от субботней школы. 
Но эти пожертвования десятилети-
ями хранились в Корее и не пересы-
лались за границу. Было невозможно 
посылать деньги за границу из-за 

Это сделал Он
Ч Ж Е  М А Н  П А К

Тема номера

Журнал 
«Адвентистский 
мир» готов 
к отправке в 
издательстве 
«Пасифик 
Пресс».
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властей, путь открылся. После этого 
мне предоставили разрешение на 
регистрацию. Проблема была решена 
без каких-либо финансовых затрат.

Когда я сказал Генеральной Кон-
ференции, что все в порядке, мне 
не поверили. Разрешение на реги-
страцию было получено в июле 
того года, в то время как проходила 
сессия Генеральной Конференции. 
Я получил его из Кореи по факсу, 
перевел и отправил в ГК.

И так была подготовлена почва 
для издания журнала «Адвентист-
ский мир»?

Хотя мы не смогли напечатать 
первый номер к моменту начала 
сессии Генеральной Конференции 
в июле, мы приступили к изданию 
сентябрьского номера сразу же 
после получения одобрения. 
Ян Полсен и Уильям Джонсон 
думают, что я совершил какое-то 
чудо, но это не так. Нам всем хорошо 
известно, Кто обладает способностью 
превращать кризис в возможности 
и падающие камни в ступени, не так 
ли? Да, это сделал Он.

Интервью взял Чже Ман 
Пак, доктор философии, 
главный редактор Корейского 
издательства; издатель 
«Адвентистского мира», 
базирующийся в Сеуле, Корея.

Когда я испытывал трудности с 
использованием фондов в Север-
ном Азиатско-Тихоокеанском 
дивизионе, я связался с высокопо-
ставленным чиновником Службы 
финансового надзора Кореи и ска-
зал: “У нас есть проблема, поэтому, 
если возможно, помогите нам ее 
решить. Я не прошу вас подсказать 
нам нелегальные способы, а прошу 
рассказать о других способах, кото-
рыми мы можем воспользоваться». 
Я чувствовал, что не следовало 
бы рассказывать абсолютно все о 
нашей ситуации, но искренность 
помогает. Именно это я и сказал 
сотрудникам Генеральной Конфе-
ренции: что я найду способ.

Что вы делали дальше?

Я пошел на встречу с сотрудником 
Министерства культуры и туризма. 
Один из директоров в Корейской 
унионной конференции сказал, что 
учился в магистратуре с одним чело-
веком, который работает аудитором 
в Министерстве культуры и туризма. 
Поэтому мы пошли на встречу с ним 
вместе. Мы откровенно рассказали о 
своей ситуации и попросили помочь. 
Как оказалось, одобрение журнала 
осуществлялось не Министерством 
культуры и туризма, а местными 
властями. Но мне не пришлось идти к 
местным властям. Когда он позвонил 
из своего офиса в офис местных 

получили только отрицательные 
ответы от Министерства культуры 
и туризма (в настоящее время 
Министерство культуры, спорта 
и туризма), которое руководит 
изданием журналов в Корее. Для 
того, чтобы издавать международ-
ный журнал, базирующийся в Корее, 
более 50 процентов издателей и 
авторов должны быть корейцами. 
В то время я был единственным 
корейцем, вовлеченным в проект.

Когда вы обнаружили эту про-
блему?

Я помню, что это было в начале 
2005 года, когда я уже два года, как 
вышел на пенсию с должности пре-
зидента Северного Азиатско-Тихо-
океанского дивизиона. До сессии 
Генеральной Конференции, кото-
рая должна была состояться в июле 
2005 года, оставалось совсем мало 
времени. Вначале планировалось 
раздать первый номер «Адвентист-
ского мира» на этой сессии, но нам 
это не удалось.

Честно говоря, наблюдая со 
стороны, мне не понравилось, 
как юридическая фирма решала 
этот вопрос. Учитывая, что им 
платили, они могли бы разобраться 
в этом деле, но, казалось, они не 
прилагали достаточно усилий, 
чтобы решить проблему. Поэтому, 
я не знаю, откуда у меня появилась 
такая мысль, но я сказал сотруд-
никам Генеральной Конференции 
и Уильяму Джонсону: «Когда 
пытаешься решить проблемы, 
подобные этой, часто открываются 
пути, о которых многие не знают. 
Если вы предоставите это мне, я 
попытаюсь найти способ». Тогда 
все с удивлением спросили: «Что 
ты пытаешься сделать?»

Что вы предложили?

Я сказал, что «не гарантирую, что 
у меня получится, но я попытаюсь. 
Если невозможно пройти через 
главный вход, я поищу заднюю 
дверь. У моей квартиры также есть 
задняя дверь, но люди любят прохо-
дить мимо нее, поэтому это дверь, 
которая официально используется. 
Должна быть подобная дверь». 

Ян Полсен, президент Генеральной Конференции; П.Д. Чун, 
в то время президент Северного Азиатско-Тихоокеанского 
дивизиона; и Билл Джонсон, в то время главный редактор 
журналов «Адвентист Ревью» и «Адвентистский мир».
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АБСОЛЮТНАЯ 
КОНЦЕНТРАЦИЯ 
ВНИМАНИЯ

Серьезные атлеты тратят много 
времени на практику и подготовку. 
Они все тщательно продумывают. 
Они планируют и тренируются с 
единственной мыслью — победить. 
Для этого требуется сосредоточен-
ность, решимость и дисциплина.

Если вы когда-нибудь участвовали 
в забеге, вы знаете, что нельзя даже 
мельком оглядываться назад. Если вы 
обернетесь, чтобы посмотреть, где 
находится ваш соперник, вы потеря-
ете драгоценные секунды и можете 
проиграть забег. Единственное, на 
чем мы должны сосредоточить наше 
внимание, является финишная линия. 
Вас ничто не должно отвлекать.

Павел подчеркивает, что в Истмий-
ских играх в каждом виде спорта был 
только один победитель — не было ни 

К ругом ощущалось волнение, когда тысячи людей со всех уголков 
Греции и из других стран съезжались на большие Истмийские игры, 
проводившиеся раз в два года недалеко от древнего города Коринфа.

Весной 51 года н. э. апостол Павел несколько месяцев провел в Коринфе, 
проповедуя и встречаясь с людьми, в том числе и с делателями палаток 
Прискиллой и Акилой. Делание палаток было отличным бизнесом, особенно 
во время больших спортивных праздников, так как «весенний воздух был 
довольно прохладным и от него требовалось укрытие; и частые ливни и силь-
ные порывы ветра, накрывавшие Истмийский регион, делают такое укрытие 
необходимым»1 для многочисленных гостей, наводнявших этот район во время 
этого важного спортивного праздника. У Павла и его друзей, несомненно, было 
много клиентов, и, благодаря своему бизнесу, они не только обеспечивали 
людей палатками, но и имели возможность делиться Евангелием.

Сами игры привлекали к себе большой интерес, и апостол, несомненно, 
много о них слышал, и, вполне вероятно, был их зрителем. Он бы увидел 
невероятное посвящение атлетов, посвятивших все единственной цели — 
«выиграть забег».

Позже он использовал эту иллюстрацию, когда писал послание церкви 
в Коринф: «Не знаете ли, что бегущие на ристалище бегут все, но один 
получает награду? Так бегите, чтобы получить» (1 Кор. 9:24). Здесь апостол 
ссылается на христианский забег. Он продолжает: «Все подвижники воздер-
живаются от всего» (стих 25).

Участвуя 

в забеге
Глобальный взгляд

Фото: Paul Bradbury / OJO Images / Getty Images

Не отвлекаемся 

ни на что
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объединиться в Нем, по мере того как 
мы стремимся к стремимся к цели, 
к почести вашего вышнего звания 
Божия во Христе Иисусе.

Когда вы делитесь этой вестью, 
Бог хочет использовать вас самым 
удивительным и мощным образом. 
Сосредоточьте свой взор на Иисусе 
и никогда не отводите взгляд от дра-
гоценного Божьего Слова. Никогда 
не отводите взор от наставлений, 
данных в трудах Духа пророчества. 
Никогда не отвлекайтесь от личной 
молитвы. Изучайте Слово и будьте 
частью Божьего народа, который 
является народом Книги. И никогда 
не отвлекайтесь от того, чтобы 
делиться с другими удивительным 
Божьим Словом — истиной, сде-
лавшей вас свободными, истиной, 
сделавшей вас тем, кем вы являетесь, 
будучи адвентистом седьмого дня 
в конце времени, ожидающими 
скорого возвращения Иисуса. 
Не отводите свой взор от Иисуса, 
потому что Он скоро придет! 
1 Oscar Broneer, “The Apostle Paul and the Isthmian Games,” 
The Biblical Archaeologist 25, no. 1 (February 1962): 20. (Оскар 
Брунер «Апостол Павел и Истмийские игры» в «Библейском 
археологе» №1, (февраль 1962 г).
2 Эллен Уайт, Свидетельства для Церкви, том 9, с. 188.

Тед Вильсон, президент 
Генеральной Конференции 
Церкви Адвентистов Седьмого 
Дня. Дополнительные статьи и 
комментарии вы можете найти 
на его странице в Facebook @
PastorTedWilson или последовать 
за ним в Twitter @pastortedwilson.

Далее Павел говорит в 1 Кор. 9:26: 
«И потому я бегу не так, как на невер-
ное». То есть, мы не просто бежим 
бесцельно, «не так, чтобы только 
бить воздух», — говорит он, ссылаясь 
на участников боксерских боев в 
Истмийских играх. Они не просто 
боксировали воздух; у них была цель. 
Завершая отрывок, Павел пишет в 
27-м стихе: «Но усмиряю и пора-
бощаю тело мое, дабы, проповедуя 
другим, самому не остаться недостой-
ным». Братья и сестры, не позволяйте 
дьяволу каким-либо образом отвлечь 
себя от гонки, в которой вы бежите, 
чтобы иметь вечную жизнь посред-
ством благодати и Крови Иисуса, и 
делиться этим с кем-нибудь еще.

Апостол Иоанн хорошо объясняет, 
с какой целью мы делимся надеждой, 
когда пишет: «О том, что мы видели 
и слышали, возвещаем вам, чтобы 
и вы имели общение с нами: а наше 
общение — с Отцом и Сыном Его, 
Иисусом Христом» (1 Ин. 1:3).

Инициатива «Всеобщее вовле-
чение членов» подразумевает: «Да, 
Господи, я пойду». Я буду участвовать 
в возрождении и преобразовании. 
Я буду участвовать в миссионерской 
деятельности в городах. Я буду 
участвовать во всеобъемлющем слу-
жении здоровья. Я буду участвовать 
в общественном служении. Я буду 
участвовать в распространении 
адвентистской литературы и книги 
«Великая борьба». Не позволяйте 
ничему отвлечь вас от этой удиви-
тельной возможности позволить Богу 
совершать через вас работу.

ЕДИНСТВО В МИССИИ
Вдохновенный совет вестницы 

Божьей говорит нам следующее: 
«Настойчиво идите к единству. 
Молитесь о нем, трудитесь ради 
него... Распните себя; почитайте 
других лучшими себя»2. Не позво-
ляйте дьяволу вносить раздор в 
вашу поместную церковь, семью, 
рабочий коллектив, общество или 
ваши отношения с Его драгоценной, 
замечательной церковью. Пусть 
ваше «я» растворится в Иисусе. 
Сосредоточьтесь на Нем и на Его 
цели. Бог призывает каждого из нас 

второго ни третьего места. Приз полу-
чал только победитель. Он добавляет: 
«Те для получения венца тленного, а 
мы — нетленного» (стих 25).

Победители Истмийских игр 
получали венок из особых листьев, 
который возлагался им на голову. 
Их отвозили в родной город, где в 
городской стене вырезали новые 
ворота, которые называли их именем. 
Они получали большой почет, но это 
было временно. Сколько хранится 
венок из листьев? Всего несколько 
дней. Через несколько лет люди 
смотрели на городские ворота и уже 
не помнили, что за человек заслужил 
такую честь.

В этом мире все достижения 
временные. Но мы с вами участвуем в 
забеге. Как написал Павел в Послании 
к Филиппийцам 3:14, мы «стремимся 
к цели, к почести вышнего звания 
Божия во Христе Иисусе».

Бог призывает каждого присоеди-
ниться к Его миссии — рассказать 
о Нем миру. Он не хочет, чтобы 
нас что-то отвлекало. И, когда мы 
участвуем в христианском забеге и 
приводим людей к подножию Христа, 
это прекрасно тем, что в Иисусе 
Христе каждый может быть победи-
телем. Когда мы концентрируемся 
на этом забеге, мы направляемся к 
нетленному венцу.

НЕБЕСНАЯ НАГРАДА
Как же будет здорово, когда 

мы попадем на небеса? Там будет 
неисчислимое количество людей, и, 
по милости Божьей, мы с вами тоже 
будем там. Христос возложит вам на 
голову венец, и он будет нетленным. 
Он не завянет. Но мы возьмем эти 
венцы и сложим их у ног Иисуса, 
говоря: «Небо досталось достаточно 
дешево». Иными словами, от чего 
бы мне не пришлось отказаться, 
чтобы быть последователем Иисуса, 
это было незначительным, потому 
что Иисус даровал мне спасение и 
вечную жизнь посредством Своей 
благодати и Своей Крови. Какая 
удивительная для нас возможность 
поблагодарить Иисуса за то, что мы 
участвовали в христианском забеге и 
не ни на что не отвлеклись.

Бог призывает каж-
дого из нас объеди-
ниться в Нем, по мере 
того как мы стремим-
ся к стремимся к цели, 
к почести вашего 
вышнего звания Бо-
жия во Христе Иисусе.
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В начале ноября 1871 года 
Эллен Уайт отложила 
в сторону не закончен-
ное письмо, которое 
она писала своему 
сыну-подростку Уилли, 
чтобы встретиться в 
Бостоне, Массачусетс, с 

известным реформатором в области здоровья 
Диоклетианом Льюисом. Несколько недель 
назад они с Джеймсом отправились из своего 
дома в Баттл-Крик, Мичиган, в двухмесячную 
поездку по северо-восточным Соединенным 
Штатам. Сейчас они жили в доме Страттона, 
недалеко от жилища доктора.

После визита, заканчивая свое письмо 
Уилли, Эллен Уайт рассказала, как сначала 
они сидели на диване, а затем «поднялись с 
помощью паровой тяги на четыре этажа. Под-
нявшись на такое расстояние, — продолжила 
она, — мы оказались в гостиной доктора....Он 
оказался очень приветливым, общительным, 
открытым человеком».

Так как они оба были заинтересованы в 
пользе физических упражнений и исполь-
зовании природных лекарств, Эллен Уайт 
сообщила, что их «беседа была очень прият-
ной. Мы разговаривали так непринужденно, 
как будто были давними друзьями». Во время 
беседы д-р Льюис пригласил супругов Уайт 
посетить знаменитую бостонскую библиотеку 
Асенеум, одну из самых передовых наполо-
вину частных библиотек в мире.

Эллен Уайт была очарована ее содержимым. 
«Это захватывающее зрелище, — писала 
она, — диковинные книги почти всех времен. 
Которым по нескольку сотен лет. Стиль 
шрифта, поля книг, расположение материала 
были литературным раритетом. Книги, книги, 
книги на каждой полке, от истории к истории, 
разного содержания, разной последователь-
ности»1.

Ее восхищение множеством разнообразных 
книг подтверждает то, что говорится в других 
источниках — что Эллен Уайт была большим 
любителем книг, тем, кто наслаждался видом 
и запахом книжных магазинов и находил 
удовлетворение в том, чтобы найти нужную 
книгу для своей растущей библиотеки.

Эллен Уайт также побуждала других приоб-
ретать хорошие книги, рекомендуя, например, 
книгу Конибер и Хоусона «Жизнь святого 
Павла», как «очень достойную книгу, которая 
будет крайне полезна серьезному студенту, 
изучающему историю Нового Завета»2.

Знакомство 
с книжными 
полками 
Эллен Уайт

Дух Пророчества

Фото предоставлено Центром наследия Эллен Уайт



хорошей литературе, но она хорошо 
знала о недостатках простых челове-
ческих трудов.

«Из всех книг, наводнивших мир, 
какими бы ценными они не были, 
Библия является Книгой книг и 
заслуживает пристального изуче-
ния и внимания. В ней представ-
лена не только история сотворения 
этого мира, но и описание будущего 
мира. В ней содержатся наставле-
ния относительно чудес Вселенной, 
и она открывает нашему понима-
нию Автора неба и земли»8.

Этот Автор до сих пор жив 
и является Тем, с Кем мы скоро 
встретимся.
1 Эллен Уайт У.К. Уайту, 10 ноября 1871 г. (письмо 17, 1871).
2 В «Знамениях времени», 22 февраля 1883 г., с. 96. Она 
также предложила книгу Дж. Х. Мерле Добержин «История 
реформации» в качестве «интересной и полезной» 
подарочной книги. См. «Ревью энд Геральд», 26 декабря 
1882 г., с. 789.
3 После смерти Эллен Уайт многие из ее книг были отданы 
адвентистским учебным заведениям или распроданы.
4 Полный каталог можно найти на https://library.llu.edu/
heritage-research-center/egw-estate-branch-office/egw-pri-
vate-and-office-libraries.
5 В «Каталоге работ» 1911 года церковного Международного 
Научного Общества представлено менее 30 английских 
названий работ, не принадлежащих перу Эллен Уайт.
6 У.К. Уайт Л.Е. Фруму, 14 февраля 1926 г.
7 Обращаясь к членам церкви, находящимся на лечении в 
популярных лечебных заведениях, Эллен Уайт писала, что: «им 
приходиться во всякое время иметь при себе евангельское 
сито и просеивать все, что они слышат, чтобы избирать доброе 
и отвергать худое» («Свидетельства для Церкви», том 1, с. 490).
8 Эллен Уайт в «Ревью энд Геральд», 21 августа 1888 г.

Тим Пуарье, заместитель 
директора Центра наследия 
Эллен Уайт.

и учение Христа, здоровье, образова-
ние, история церквей и биографии, 
и практическая христианская жизнь. 
Она использовала многие из них в 
своих работах.

Несмотря на то, что среди названий, 
несомненно, преобладают адвентист-
ские авторы, у нее было и много книг 
писателей, которые не были адвенти-
стами. Отчасти это было потому, что 
при жизни Эллен Уайт было ограни-
ченное количество книг, написанных 
адвентистскими авторами5. Эллен 
Уайт не думала, что истина принадле-
жит какому-то одному человеку или 
группе людей. Отвечая на вопрос по 
поводу привычек чтения его матери, 
У. К. Уайт писал:

«Я присутствовал, когда порядоч-
ные люди цитировали, что она [Эллен 
Уайт] написала, как авторитет, о 
том, чтобы не читать ничего, кроме 
Библии; и мне было очень интересно 
услышать, что она сама скажет по 
этому поводу. Она придерживалась 
мнения, что эти вещи, написанные 
благочестивыми людьми, 
содержащие выдержки из Писания, и 
представляющие библейские истины, 
так же следует читать»6.

Хотя мы должны просеивать 
то, что читаем через «евангельское 
сито»7, чтобы отличить заблуждение 
от истины, Эллен Уайт считала, что 
во время изучения Божьего Слова 
Святой Дух запечатлевает многие 
умы жемчужинами истины.

Это окно в библиотеки Эллен Уайт 
показывает ее истинную любовь к 

ЛИЧНЫЕ И ОФИСНЫЕ 
БИБЛИОТЕКИ

У Эллен Уайт было две библи-
отеки — одна личная, а другая 
для сотрудников ее офиса. Опись 
обеих собраний, сделанная вскоре 
после ее смерти, показывает, что 
она приобрела около 1400 наиме-
нований. Однако, так как почти 600 
из них были куплены в 1913 году у 
ее секретаря Кларенс К. Крайслер, 
то, вероятнее всего, она так и не 
воспользовалась большинством 
из этих книг. В реальности за свою 
жизнь она собрала, где-то, 800 книг. 
Сегодня в Центре наследия Эллен 
Уайт имеется около 500 книг из ее 
библиотеки, самая старая из кото-
рых была напечатана в 1600 году3. 
В сорока из них на внутренней 
стороне обложки есть ее подпись и 
отдельные пометки в тексте.

Откуда нам известно, что пометки 
сделала именно Эллен Уайт, ведь она 
купила некоторые книги в букинисти-
ческих магазинах? У Эллен Уайт был 
собственный, характерный только 
для нее, стиль отношения к книгам, 
подобно тому, как некоторые из нас 
выделяют и подчеркивают абзацы, 
тогда как другим даже в голову не 
придет писать на страницах.

В отличие от Джона Н. Эндрюса, 
который исправлял ошибки и 
добавлял ссылки, читая книгу, стиль 
Эллен Уайт был намного «мягче». 
Время от времени на краях страниц 
встречаются чернильные отпечатки 
пальцев, но в печатном тексте каки-
е-либо пометки отсутствуют. У нее 
не было привычки что-то подчер-
кивать. Она предпочитала делать на 
полях, рядом со строками, которые 
привлекли ее особое внимание, 
вертикальные линии карандашом, 
длинною менее сантиметра. Иногда 
она ставила рядом с отрывком 
маленький крестик «x» или просто 
загибала угол страницы.

ОКНО В ЕЕ КОЛЛЕКЦИЮ
Какие книги были в библиотеках 

Эллен Уайт?4 Неудивительно, что она 
собирала книги на темы, интересо-
вавшие ее больше всего — библей-
ская история и комментарии, жизнь 

Эллен Уайт была 
большим любителем 
книг и находила удов-
летворение в том, 
чтобы найти нужную 
книгу для своей расту-
щей библиотеки.

Вверху: Книга, купленная 
Эллен Уайт в букинистическом 
магазине.
Внизу: Пометки Эллен Уайт на 
полях одной из ее книг. 
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эти учреждения переедут в Хагерстаун 
и Сильвер Спринг, Мэриленд, соот-
ветственно). Сара не могла знать, что, 
по состоянию на декабрь 2021 года, у 
Церкви Адвентистов Седьмого Дня будет 
официально 742 местных конференций и 
миссий, 95 297 церквей и 21 912 161 член.

Немногие слышали о Саре Хилоу, но 
жизнь, которую она прожила, будучи 
«преданной тем истинам, которые 
были ей дороги»6, имеет свое наследие, 
160 лет после того, как Церковь Адвен-
тистов Седьмого Дня была создана в 
1863 году. То, что Сара терпеливо и 
упорно сеяла семена привело к тому, 
что многие из ее потомков также 
усердно трудятся над тем, чтобы 
пропагандировать общие интересы 
дела истины для настоящего времени7. 
Какие семена сегодня сеете вы?
1 «Отчет Генеральной Конференции Церкви адвентистов седьмого дня», 
Ревью энд Геральд, 26 мая 1863 г., с. 204, 205.
2 Ревью энд Геральд, 16 декабря 1858 г., с. 31.
3 Ревью энд Геральд, 24 сентября 1861 г., с. 135.
4 «Выдержки из писем», Ревью энд Геральд, 7 января 1862 г., с. 47.
5 «Доклад брата Баингтона», Ревью энд Геральд, 10 мая 1864 г., с. 188, 189.
6 Ханна Джейнс «Некролог», Ревью энд Геральд, 15 февраля 1877 г., с. 55.
7 Пример ее правнука можно найти на https://encyclopedia.adventist.org/
article?id=D8BQ.

Пра-пра-пра-пра-правнучка Сары 
Филоу Эшли Хизм, архивариус, 
работает в Офисе архивов, 
статистики и исследований 
Генеральной Конференции.

Выпуск «Ревью» за 26 мая 1863 года, несомненно, изобиловал 
новостями, особенно после конференции, проходившей в Баттл-Крике, 
всего в 55 милях от того места, где жила Сара Филоу, Бункер Хилл, 
Мичиган, США. Она открыла газету и с одобрением кивала, читая, что 
делегаты составили проект, обсудили и приняли устав церкви. Зачем 
они создали организацию? Сара прочитала: “. . . с целью обеспечить 
единство и эффективность в труде, и продвигать общие интересы дела 
истины для настоящего времени, и усовершенствования организации 
церкви адвентистов седьмого дня»1.

Сара хорошо знала о продвижении дела истины для настоящего 
времени. Она приняла Трехангельскую весть всего семь лет назад в 
возрасте 60 лет, после того как у нее побывали адвентистские про-
поведники, соблюдающие седьмой день субботу. Сначала Сара была 
единственной, кто соблюдал седьмой день, в ее районе2, но она служила 
примером и в 1861 году живущая рядом женщина присоединилась 
к ней в соблюдении субботы3. В 1862 году она написала в «Ревью» и 
попросила «Брата Корнелла» приехать в Бункер Хилл, написав следу-
ющее: «Вы посеяли семя, когда были здесь; приезжайте и проверьте, 
взошло ли оно»4. А семя, действительно, проросло! В апреле 1864 года 
Джон Баингтон, тогдашний президент Генеральной Конференции, 
руководил организацией официальной церкви в Бункер Хилл, состоя-
щей из 18 членов5, одним из которых, конечно же, была Сара.

Когда Сара умерла, 9 января 1877 года, у адвентистской церкви еще не 
было богатой истории. Адвентистская церковь состояла из 18 конферен-
ций, включая Техасскую и Европейскую Миссии, куда Джон Н. Эндрюс 
был послан всего три года назад в качестве официального зарубежного 
миссионера церкви. В то время церковь насчитывала 478 церквей и 11 
708 членов. Всего за год до смерти Сары Западный институт реформы 
здоровья стал Медицинско-хирургическим санаторием в Баттл-Крике. 
Церковь проведет реорганизацию и переведет Баттл-Крикский колледж 
из Баттл-Крика в Берриен Спрингс лишь через 24 года. Ее офис и 
издательство «Ревью энд Геральд» переедут в город Вашингтон, округ 
Колумбия, лишь через несколько лет после этого (и через 106 и 112 лет 

160 лет 
спустя

Наше наследие
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«Нереально»: ответ одного из моих 
сокурсников побудил меня к про-
верке реальности. По сравнению с их 
реальностью, то, о чем я рассказывала, 
казалось нереальным. Для человека, 
являющегося прагматиком, который 
легко замечает нехватку чего-то, 
разбирает по полочкам и много раз 
анализирует ситуации, надежда может 
улетучиться в момент. Смогла бы я 
увидеть Пастыря в том хаосе, который 
переживали мои сокурсники? При воз-
душных налетах, постоянном отключе-
нии электричества и отопления, смогла 
бы я по-прежнему видеть Пастыря, 
Который защищает и заботиться? Была 
бы моя надежда непоколебимой?

Недавно я узнала, что иметь наде-
жду — это выбор. Когда мы противо-
стоим великанам, мы можем сохранить 
или оставить эту надежду, в которой, 
как мы утверждаем, мы пребываем. 
Надежда вырастает в самых неверо-
ятных местах. Она вдыхает жизнь в 
тех, кто устал, и чье сердце разбито. 
Надежда — это оливковая ветвь в 
клюве голубя после апокалипсиса. 
Надежда оживает, когда мы доходим до 
точки и обнаруживаем свою жизнь в 
руках Того, Кто намного больше нас.

Надежда, которую мы имеем в 
Иисусе Христе, надежная, истинная, 
вечная, личная и доступна всем, 
кто готов ее выбрать. Наша надежда 
исходит от Бога. Его обетования вечны, 
потому что Он никогда не меняется.

Перед лицом обескураживающих 
обстоятельств я молюсь о том, чтобы 
иметь «нереальную» надежду.

Вирсавия Мейвальд Джейкоб, 
аспирантка докторской программы 
в области изучения межкультурных 
отношений и миссиологии в 
Адвентистском международном 
университете последипломного 
образования в Силанге, Филиппины. 
Она замужем за Эндрю, и у них есть 
маленький ребенок.

«Это кажется нереальным!» 
Вам когда-нибудь доводилось 
слышать подобные слова 

от человека, которого вы надеялись 
поддержать или подбодрить? 
«Нереально» не было тем словом, на 
которое я была готова отреагировать. 
Я не нашла слов, чтобы ответить на 
это утверждение, поэтому слушала 
и задавалась вопросом, неужели я 
говорила о чем-то неестественном?

Последние несколько месяцев я тре-
петно поддерживаю отношения со сво-
ими сокурсниками на Украине. В рам-
ках своей стипендиальной программы 
АМУПО, я преподаю им английский 
язык через интернет. Занятия по 
английскому языку уровень 2 начались 
в режиме онлайн в августе 2022 года с 
тем расчетом, что через пару месяцев 
продолжатся в очном режиме. Но затем 
оформление документов затянулось и 
надежды украинских студентов прие-
хать в АМУПО стали угасать. В начале 
в нашей группе было пять студентов, 
а к ноябрю прошлого года обучение 
решили продолжить только двое.

Пытаясь поддержать их, я делилась 
духовными размышлениями, осно-

ванными на библейских отрывках, дающих утешение и надежду. 
Мы проводили какое-то время, делясь своими опытами и молит-
венными нуждами. Иногда я рассказывала о жизни на Филиппинах, 
особенно здесь, в АМУПО. Я рассказывала о голубом небе, теплой 
погоде, зеленом кампусе, ливнях, парке, где могут играть их дети, и 
так далее, надеясь оживить их представления об АМУПО.

Проверка 
реальности

Голоса молодежи

Надежда 
вырастает 

в самых 
невероятных 

местах. Она 
вдыхает жизнь 
в тех, кто устал, 

и чье сердце 
разбито.
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Усвоенные 
уроки

	� Эпоха посредничества 
закончилась. Иисус принял на 
себя все функции предыдущих 
представителей Бога. Иисус 
(Бог) — единственный Царь (сын 
Давидов), единственный священ-
ник (сын Авраама) и единственная 
жертва. Иисус есть путь, истина и 
жизнь (Ин. 14:6).

	� Руководители так назы-
ваемых адвентистов-рефор-
мистов, которые заявляют о 
том, что Бог поручил им вести 
Божий народ последнего 
времени, ложно присваивают 
себе уникальные права Бога. 
Только Бог может вести Свой 
народ.

	� Только Бог может произ-
вести возрождение и преоб-
разование. Откровение посто-
янно увещевает: «Имеющий ухо да 
слышит, что Дух говорит церквам» 
(Откр. 2: 7, 11, 17, 29; 3:6, 13, 22; 
курсив автора). Ни один человек 
не может занять место Божества. 
Христос жив. Святой Дух — живой, 
вездесущий Дух Бога.

	� Руководители апока-
липтических сект последнего 
времени неправильно тол-
куют Библию. Они злоупотре-
бляют авторитетными словами. 
Они утверждают и господствуют 
вместо служения, что абсолютно 
противоречит тому, что нас призы-
вал делать Иисус.

	� Никто не обладает 
эксклюзивными секретами 
интерпретации апокалипти-
ческих текстов. Остерегайтесь, 
когда кто-то говорит, что только он 
может толковать Писание. Библия 
дана всем, чтобы ее изучали и 

Т ридцать лет назад 19 апреля 1993 года мир был шокирован ужасным 
зрелищем. Члены апокалиптического культа последнего времени в 
Уэйко, Техас, США, погибли в пламени огня. Многие из них решили 

умереть, потому что верили, что это было необходимой частью очищения 
огнем перед наступлением Божьего царства (Дан. 8:14). По словам очевидцев, 
одна женщина выскочила из огня, но пыталась вернуться, чтобы исполнить 
миссию и умереть. И она бы умерла, если бы ее не остановил агент ФБР.

В том пламени погибли мужчины, женщины и дети, всего восемьдесят 
два человека, и все потому, что один человек заявил, что избран Богом, 
чтобы открыть тайны печатей последнего времени из книги Откровение. 
Он утверждал, что является не только седьмым возвещающим ангелом, 
но также и самим Агнцем Божьим. Эта группа, отколовшаяся от Церкви 
адвентистов седьмого дня, закончила очень трагически.

ВВОДЯ ЛЮДЕЙ В ЗАБЛУЖДЕНИЕ
Ответвления или отколовшиеся группы часто появляются из-за того, что 

один или несколько человек изменяют свое понимание того, чему учит цер-
ковь. В конце концов их исключают из поместной церкви, их учение начинает 
слишком отличаться от учения церкви. Затем они решают реформировать 
ту церковь, из которой ушли, потому что полагают, что отступила именно 
церковь, а не они. Затем они сосредотачиваются на том, чтобы набрать в свои 
ряды еще адвентистов седьмого дня под предлогом того, чтобы попасть в 
число, как они верят, будущих 144 000 человек. Это ведет к необходимости в 
будущем переехать в Иерусалим, где будет установлено новое Божье царство.

Как можно избежать трагедии, подобной той, что произошла в Уэйко? 
Понимание следующих уроков может помочь предотвратить наше отступление 
от подлинной библейской истины.

	� Абсолютным принципом веры адвентистов седьмого дня 
является верховенство и достаточность Иисуса Христа. Все ереси, 
как древние, так и современные, умаляют или забирают себе абсолютные права 
Иисуса, единственного Господа и Спасителя.

	� Иисус Христос — наша единственная надежда (1 Тим. 1:1). Это 
основание адвентистского движения.

	� Никто не должен позволять другому человеку контроли-
ровать свое сознание. Не следуйте ни за каким человеком, а только за 
Богом. У Бога есть непосредственный доступ к нам, а у нас есть непосред-
ственный доступ к Богу.

Что может произойти, когда Библия 
истолковывается неверно, и свободами 
людей злоупотребляют.

Очерк
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Что произошло 
в Уэйко, Техас?

В 1930-х годах один мужчина, 
разочарованный в Церкви 
адвентистов седьмого дня, 

вышел из нее и основал собственное 
движение под названием «Давиди-
ане». После его смерти руководство 
перешло к другому человеку, и он 
переименовал это движение в «Ветвь 
Давидова». К 1962 году эта группа 
обосновалась в большом поселении в 
Уэйко, Техас.

Эта секта изучала Библию с целью 
узнать о кончине этого мира, осо-
бенно изучала книгу Откровение. 
В 1978 году умер второй лидер, оста-
вив вместо себя руководителем свою 
жену в качестве «пророчицы». Через 
несколько лет в поселение прибыл 
Вернон Хауэлл. Он сблизился с женой 
бывшего лидера, со временем став 
единоличным лидером в 1990 году.

Хауэлл изменил свое имя на Дэвида 
Кореша, заявив, что он «мессия» 
и «агнец» из Откровения, который 
может снять печати книги Открове-
ние. Одной из его практик была брать 
себе много «духовных жен» из среды 
своих последователей, чтобы они 
рожали ему детей.

В конце концов правительство 
Соединенных Штатов предъявило 
«Ветви Давидовой» обвинение в 
нарушении закона об огнестрельном 
оружии и жестоком обращении с 
детьми. В результате перед вторже-
нием федеральных агентов осада 
продлилась 51 день. В итоге, разра-
зился пожар, уничтожив поселение и 
унеся жизни 82 человек, в том числе 
более 25 детей. Позже установили, 
что некоторые погибли в резуль-
тате смертельного огнестрельного 
ранения.

Во время осады в перестрелке были 
убиты четыре федеральных агента, и 
общее количество погибших в Уэйко 
составило 86 человек.

	� Церковь адвентистов 
седьмого дня не несет ответ-
ственности за ответвления, 
называющие себя адвенти-
стами седьмого дня, но уклоня-
ющиеся к экстремизму. Церковь 
защищена ясными официальными 
заявлениями, принятыми на сессии 
Генеральной Конференции, Испол-
нительным комитетом Генеральной 
Конференции и Административным 
комитетом. К официальным докумен-
там относятся 28 доктрин, Рабочий 
курс и Церковное руководство. Они 
не позволяют никакому человеку или 
группе присваивать себе право управ-
лять умами или навязывать цели, не 
относящиеся к миссии Церкви.

Тем же, кто испытывает искушение 
следовать за лидерами, которые 
заявляют, что представляют Бога, 
хочу напомнить, что одно из самых 
ясных доказательств того, что чело-
век ведом Богом, открывается в плоде 
Святого Духа: «любовь, радость, мир, 
долготерпение, благость, милосердие, 
вера, кротость, воздержание» (Гал. 
5:22, 23). Плод Святого Духа несовме-
стим с насилием и/или контролем 
над умами, созданными по образу 
Божьему. Пусть мир Божий, который 
превыше всякого ума, соблюдет наши 
сердца и помышления во Христе 
Иисусе (Флп. 4:7).

Ганун Диоп, доктор философии, 
директор Отдела общественных 
связей и религиозной свободы 
в Генеральной Конференции 
Церкви адвентистов седьмого 
дня. Полностью данную 
статью можно прочитать на 
adventistliberty.org.

узнали о Божьей воле для Его 
народа (Рим. 12:2; 2 Тим. 3:14—17; 
Деян. 17:11; Еф. 6:11—17).

	� Бог хочет спасти людей, 
даже Его врагов. Остерегайтесь 
тех, кто заявляет, что только они 
являются верными и избранными, 
которые должны наказать нечести-
вых, тех, чье мнение отличается от 
их собственного.

	� В их словах и литературе 
нет любви. В основном, употре-
бляются слова страх, часто насилие и 
заявления об уничтожении нечести-
вых. Бог не хочет, чтобы нечестивые 
погибли, но, чтобы они раскаялись и 
были спасены. Бог хочет, чтобы все 
люди познали истину (1 Тим. 2).

	� Принадлежность к секте, 
апокалиптическому культу 
или церкви не обеспечивает 
спасение. Иисус — единственный 
Спаситель. Спасение исходит от Бога.

	� Важно, как человек 
читает Библию, и какую 
использует методологию. 
Например, неправильное толкование 
Псалма 44 привело Вернона Хауэлла 
(также известного под кличкой Дэвид 
Кореш) к тому, что он заявил, что дол-
жен взять жен своих последователей, 
чтобы произвести на свет 24 детей, 
которые будут принцами в новом 
царстве. Кроме того, его убеждение и 
неверное толкование семи печатей и 
семи ангелов из Откровения привели 
к катастрофическим последствиям в 
поселении Уэйко, Техас.

	� Важно сохранять свободу 
совести человека. Никого нельзя 
заставлять или принуждать силой 
принимать те или иные убеждения. 
Только Бог достоин того, чтобы за 
Ним следовали.
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ним содержала, по меньшей мере, следующие элементы. 
1. Провозглашение монотеистической веры — поклоне-
ние истинному Богу. 2. Смерть и воскресение Иисуса, 
Божьего Сына, подразумевая, что Павел рассказал им о 
личности и служении Иисуса и о значении Его смерти 
на кресте. Он дал им Евангелие спасения — Христос 
«умер за нас» (1 Фес. 5:10). 3. Пришествие Христа с 
небес — также подразумевает, что Павел рассказывал 
обращенным из язычников о вознесении Иисуса. 
В данной вести содержалась значительная порция 
христианского эсхатологического ожидания. Это была 
весть надежды, указывающая на будущее, на то время, 
когда вернется Божий Сын, Иисус. 4. Павел предложил 
им апокалиптическое мировоззрение с двумя основ-
ными составляющими: Во-первых, скорое возвращение 
Иисуса, чтобы завершить их спасение — шаг от креста к 
славе. И во-вторых, их освобождение от Божьего гнева 
на окончательном суде и при уничтожении нечестивых 
(1 Фес. 1:4—7).

3. СУТЬ ВЕСТИ: 
Ясно, что весть Павла и к иудеям, и к язычникам 

была, в основном, одной и той же: Евангелие спасения 
через веру в Иисуса, Мессию. Иисус воспринимался, 
как иудейский/библейский Мессия и Спаситель мира, 
потому что Он умер и за иудеев, и за язычников. С обра-
щением язычников работа по обучению только началась. 
Было важно, чтобы они понимали весь смысл принятия 
того, что есть один Бог, и жили в ожидании пришествия 
Иисуса, Который, спас их посредством Своей смерти и 
воскресения.

Анхел Мануэль Родригес был пастором, 
профессором и богословом. В настоящее время 
находится на пенсии.

Две вести 
или одна

 Библейские вопросы

Я лишь могу привести вам пример подхода, который 
Павел использовал, общаясь с иудеями и язычниками, 
что, надеюсь, побудит вас исследовать данную тему 
более подробно самостоятельно. Я прокомментирую 
один отрывок, где Павел обращается к иудеям, а другой, 
где он преимущественно обращается к язычникам. 
Я использую эти отрывки в качестве примеров.

1. К ИУДЕЯМ:
 Первый текст записан в Деян. 17:2, 3: «Павел, по сво-

ему обыкновению, вошел к ним и три субботы говорил с 
ними из Писаний, открывая и доказывая им, что Христу 
надлежало пострадать и воскреснуть из мертвых и что 
Сей Христос есть Иисус, Которого я проповедую вам». 
Данная весть содержит следующие элементы. 1. Она 
основывалась на Писаниях, общепринятом источнике 
авторитета, и, таким образом, облегчала диалог. 2. 
Она была о «Христе», обетованном Мессии, надежде 
Израиля. 3. Она была о библейском, страдающем 
Мессии — Его смерти, воскресении, вознесении и Его 
Втором пришествии (ср. Деян. 3:20). 4. Она была об 
исполнении мессианских пророчеств в личности, работе 
и опыте человека по имени Иисус. Павел провозглашал 
иудеям «Христа».

2. К ЯЗЫЧНИКАМ: 
Обращаясь к язычникам, Павел утверждает: «Вы 

обратились к Богу от идолов, чтобы служить Богу 
живому и истинному и ожидать с небес Сына Его, 
Которого Он воскресил из мертвых, Иисуса, избавляю-
щего нас от грядущего гнева» (1 Фес. 1:9, 10). Его весть к 

Павел проповедовал иудеям 
и язычникам. Какие аспекты 
своей вести он выделял, когда 
разговаривал с одними и 
другими?
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физические упражнения: рекомендуется 
каждую неделю 150 минут умеренных 
занятий аэробикой или 75 минут уси-
ленных занятий аэробикой. Старайтесь 
заниматься физическими упражнениями 
хотя бы 30 минут в день.

Исследования диет «Диетический 
подход к борьбе с гипертонией» (ДПБГ) 
и ДПБГ с низким содержанием натрия 
(соли)3 подтвердили важность питания 
в борьбе с гипертонией. В диете ДПБГ 
подчеркивается большее употребление 
фруктов и овощей, и уменьшение упо-
требления пищи с насыщенными и транс 
жирами, и уменьшение потребления соли 
(хлорид натрия) до менее, чем одной 
чайной ложки в день.

Споры в отношении соли и восприим-
чивости к ней продолжаются, но общие 
рекомендации для улучшения состояния 
здоровья включают в себя снижение упо-
требления соли, независимо от того, есть 
у человека гипертония или нет. Покупая 
продукты, читайте то, что написано на 
упаковке, и придерживайтесь умеренно-
сти, добавляя соль в пищу.

Иисус призывает нас быть «солью 
земли» (Мф. 5:13). Однако, употребляйте 
ее в ограниченном количестве! 
1 https://www.who.int/news-room/fact-sheets/detail/hypertension
2 https://apps.who.int/iris/bitstream/handle/10665/344424/9789240033
986-eng.pdf
3 https://www.nejm.org/doi/full/10.1056/NEJM200101043440101

Питер Лэндлес, директор отдела 
здоровья Генеральной Конференции. 
Зено Л. Чарльз-Марсель, 
заместитель директора отдела 
здоровья Генеральной Конференции.

Гипертония
How Can I Control My  
Blood Pressure?

Здоровье и благополучие

Я учусь в университете в стране, где преобладающая часть населе-
ния имеет низкий или средний доход. У обоих моих родителей повы-
шенное кровяное давление (гипертония). Они принимают лекарства 
непостоянно, но какие другие меры помогут им (и, по возможности, 
мне) контролировать кровяное давление?

С амым эффективным и безопасным способом решения проблемы 
с гипертонией является сочетание лекарств и здорового образа 
жизни. Повышенное кровяное давление — серьезное состояние, 

значительно увеличивающее риск возникновения сердечных заболева-
ний, удара и отказа почек. По статистике, представленной Всемирной 
организацией здравоохранения (ВОЗ)1, в мире около 1,28 миллиарда 
человек страдают гипертонией, причем две трети из них живут в странах 
с населением, имеющим преимущественно низкий и средний доход. 
Гипертония является главной причиной преждевременной смерти.

Менее половины людей, страдающих гипертонией, принимают 
лечение. Примерно половина жителей мира, страдающих гипертонией, не 
знают, что больны, а из тех, кто принимает лечение, только 20 процентов 
должным образом контролируют свое давление. В более 90 процентов 
случаев не существует конкретной, определяемой причины. В основном, 
гипертония обусловлена генетически, но, в значительной мере на ее 
возникновение влияет и образ жизни.

Гипертонию называют скрытым убийцей, так как часто у людей с 
повышенным кровяным давлением какие-либо симптомы отсутствуют. 
Когда симптомы все же проявляются, они могут быть очень тяжелыми 
и связаны с сердечным приступом, ударом или повреждением почек. 
Поэтому важно регулярно проходить обследование, чтобы выявить тех, 
кто находится в зоне риска.

Это идеальная возможность для общин нашей церкви служить обществу, 
проводя обследование здоровья и программы здоровья. Здоровый образ 
жизни важен вообще, а тем более при наличии гипертонии. Тех, у кого 
обнаружено повышенное кровяное давление, следует отправлять в поликли-
нику для осмотра и назначения лечения. Часто для того, чтобы поддерживать 
нормальное кровяное давление, необходимы лекарства, которые всегда 
следует принимать в дополнение к изменению образа жизни.2

Основные изменения образа жизни помогают уменьшить последствия 
гипертонии и включают в себя отказ от табака и алкоголя, похудение до 
необходимого веса и поддержание нормального веса тела/индекса массы 
тела (ИМТ). После консультации со своим врачом, ежедневно выполняйте 
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Когда 
Бог зовет

прогулки» в сотни крошечных деревень, 
разбросанных по крутым склонам гор 
острова. Везде он учил и демонстрировал 
основные элементы хорошего здоровья, 
о которых узнал, будучи студентом и 
преподавателем в школе общественного 
здоровья Университета Лома Линда: 
чистая вода, простая пища и физические 
упражнения.

В отношении «физических упражнений» 
проблем не было, но, что касается чистоты, 
питания и воды, это было для местных 
что-то новое.

Когда супруги Фараг прибыли в ПНГ, 
детская смертность была почти 50 про-
центов. Это означает, что более половины 
детей умирали, не дожив до 2 лет, и миссия 
д-ра Фараг заключалась в том, чтобы изме-
нить эту ситуацию. «Давайте почистим 
ваши источники воды, уберем животных 
из дома и сделаем прививки вашим 
детям», — говорил он всем, кто слушал.

После трех лет походов, рассказов и 
демонстрации лучшего образа жизни, он 
открыл школу медсестер и школу обще-
ственного здравоохранения, и открыл 60 
сельских клиник. Но самое главное, дет-
ская смертность снизилась на 2 процента.

Через три года, когда церковь предло-
жила семье заслуженный отпуск дома 
в Америке, они были уставшими и с 
нетерпением ждали этот отпуск!

РЕФОРМА ЗДОРОВЬЯ 
ДЛЯ КАЛИФОРНИИ

Но д-р Фараг хотел не просто навестить 
родственников и сидеть сложа руки. 
Он хотел больше узнать о здравоохране-
нии, о лучших способах очистки воды и 
многое другое. Однажды он увидел, что 
губернатор Калифорнии, Рональд Рейган, 
приглашает медработников для написания 
докладной записки по вопросу реформы 
здравоохранения для его администрации. 
Д-р Фараг улыбнулся и начал писать.

Его записка оказалась в числе десятков 
других таких же записок, находящихся на 
столе у губернатора, и быстро попала на 
самый верх. Хотя он был «миссионером из 
ПНГ в отпуске», теперь он также работал 
у Рональда Рейгана, предоставив предло-
жение, которое изменит здравоохранение 
в штате Калифорния, и сделает его более 
практичным, более сосредоточенном на 
детях и заботе о «всем человеке», а не про-
сто предоставлении медицинских услуг.

Когда губернатор прочитал предло-

«Здравствуйте. Я звоню из офиса Рональда 
Рейгана, губернатора Калифорнии. Спасибо, 
что ответили на мой звонок. Губернатор 
хотел бы поговорить с президентом вашей 
церкви, которым является преподобный 
Роберт Пирсон, не так ли? Хорошо, я подожду. 
Спасибо».

Этот звонок был совершенно неожидан-
ным, и его отголоски отозвались по всему 
миру.

«Здравствуйте. Пастор Пирсон? Это 
Рональд Рейган. У меня проблема с кадрами, 
которую, полагаю, вы могли бы разрешить. 
Его зовут доктор Салим Фараг, и, хотя он 
должен вернуться в качестве миссионера в 

горные районы Папуа Новой Гвинеи, мне он нужен здесь в качестве дирек-
тора департамента здравоохранения штата Калифорния. Это возможно, 
сэр?»

Родители д-ра Салима Фарага были первыми, кто принял крещение в 
адвентистской церкви в Каире, Египет. Его отец, видный начальник на 
египетских железных дорогах, потерял свою должность из-за соблюдения 
субботы и затем с трудом мог обеспечить жену и восьмерых детей. Опыт, 
пережитый в те годы в Египте, способствовал формированию у д-ра Фарага 
готовности слушать Божий призыв, и следовать туда, куда Он мог его 
привести.

Одним из таких призывов для д-ра Фарага и его жены Грейс с их тремя 
маленькими дочерями был призыв переехать в Папуа Новую Гвинею, где он 
должен был быть руководителем служения здоровья Церкви адвентистов 
седьмого дня. Пока Грейс заботилась о девочках, д-р Фараг ходил «на 

Фото предоставлено автором

«Позволь мне 
рассказать 
тебе историю»
Д И К  Д У Е Р К С Е Н
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здравоохранения штата Калифорния, — 
сказал губернатор Браун. — Я слышал, что 
вы не политик, но делаете свою работу 
беспристрастно, честно и справедливо. 
Подобно Даниилу! Я ценю вашу работу 
и хотел бы, чтобы вы остались в моей 
команде».

Семья Фараг распаковала вещи и приго-
товилась к новому вызову служения.

«Есть кое-что еще, — обратился д-р 
Фараг к губернатору. — Я — адвентист 
седьмого дня, поэтому не смогу работать 
с момента захода солнца в пятницу до 
его захода в субботу. Надеюсь, это не 
проблема».

«Без проблем», — ответил губернатор.

СУББОТА НАД ПОЛИТИКОЙ
Однажды в субботу утром, когда семья 

собиралась в церковь, зазвонил телефон. 
Это был губернатор Джерри Браун.

«Примерно через час мы собираемся 
на срочное заседание кабинета, — сказал 
губернатор, — и, думаю, вы владеете 
информацией, которую не мешало бы 
обсудить».

На мгновение д-р Фараг вспомнил тот 
день, когда его отец отвел его посмотреть 
мумию фараона, занявшего место Моисея. 
«Фараон здесь, — сказал его отец, — а 
Моисей на небе.”

Божий призыв был ясен.
«Я сказал, что сожалею, что не смогу 

прийти, и дал обстоятельное объяс-
нение, — вспоминает Салим. — Затем 
я пошел с семьей в церковь, полагая, 
что, вероятно, только что потерял свою 
работу».

В понедельник утром губернатор созвал 
еще одно совещание со своими ближай-
шими советниками, включая д-ра Фарага.

«Мой муж пошел на совещание, думая, 
что его уволят за неявку на субботнее засе-
дание, — вспоминает Грейс. — Затем, когда 
губернатор вошел и сел в свое кресло, он 
повернулся к своему секретарю и сказал: 
«Пожалуйста, отметьте у себя, что вы 
никогда не должны вызывать д-ра Фарага 
по субботам. Это его суббота покоя». 

Продолжение в следующем номере 
«Адвентистского мира».

Дик Дуерксен, пастор и рассказчик, 
живет в Портленде, Орегон, 
Соединенные Штаты.

жение д-ра Фарага, семья уже упаковала 
вещи и возвращалась на корабле в Папуа 
Новую Гвинею! Когда их корабль пришвар-
товался в Гонолулу, их ждало сообщение от 
губернатора Рейгана. «Вернитесь, — было 
написано в нем. — Я хочу, чтоб вы были 
директором департамента здравоохране-
ния штата Калифорния!»

«Я рад и сожалею, — написал в ответ д-р 
Фараг. — Рад, что вы одобрили мое предло-
жение, и сожалею, что не могу принять 
ваше. Я взял на себя обязательство идти 
туда, куда меня призывает Бог, и должен 
вернуться в Папуа Новую Гвинею, чтобы 
помочь решить проблемы со здоровьем 
людей, живущих в горах».

Губернатор Рейган услышал ответ д-ра 
Фарага и сказал своему подчиненному 
немедленно позвонить руководителю 
адвентистов!

ВЫСШЕЕ ПРИЗВАНИЕ
Раньше еще ни разу губернатор штата не 

просил церковь отменить миссионерскую 
поездку и вернуть семью домой. Повесив 
трубку, президент Пирсон позвонил 
нескольким вице-президентам, а затем 
президенту университета Лома Линда, 
чтобы посоветоваться, как ему посту-
пить. Семья Фараг получила ответ, когда 
корабль прибыл в Сидней, Австралия.

«Брат Фараг», — начиналась записка. 
Сначала шла похвала Салима за хорошую 
работу, которую он уже сделал в ПНГ, а 
далее говорилось, что семья Фараг должна 
сесть на ближайший корабль и быстро 
вернуться в Калифорнию. «Мы верим, — 
писал президент, — что у вас появилось 
высшее призвание».

На протяжении следующих восьми лет 
был круговорот комитетов, слушаний, 
заседаний планирования и положительные 
перемены в обществе в Калифорнии. 
Затем, как это часто бывает в политике, 
губернатор Рейган, консерватор-республи-
канец, пошел на повышение, когда люди 
избрали губернатором Джерри Брауна, 
либерального демократа. Д-р Фараг начал 
собирать вещи.

«Я совершенно не был уверен, куда мы 
отправимся, — вспоминает д-р Фараг, — 
но я знал, что больше не буду работать у 
губернатора Калифорнии».

Затем позвонил губернатор. «Новый» 
губернатор.

«Я хотел бы, чтобы вы продолжили 
работу в качестве директора департамента 
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Когда я была ребенком 
в начальной субботней 
школе (это было дав-

ным-давно), иногда мы пели 
песню, которая начиналась так: 
«Я буду носить корону в доме 
моего Отца...» После того, как 
мы заканчивали петь эту песню, 
учительница объясняла нам, что 
на небе у нас будут прекрасные 
дома — особняки, как говорит 
Библия — и, так как мы являемся 
сыновьями и дочерями Царя, мы 
будем носить короны/венцы. Это 
звучало удивительно.

Вы когда-нибудь ездили 
куда-то, где видели красивое 
место, где можно жить, как дворец 
или особняк? Обычно они больше, 
чем то, что ты когда-либо видел, 
и если пройтись по ним, то можно 

увидеть больше спален, чем 
людей, которые могли бы в них 
спать! Возможно, пожив в таком 
месте какое-то время, можно 
почувствовать себя одиноким, 
если там не будет жить весь город. 
Или, может быть, вы представля-
ете себе красивый дом, как более 
маленький, более уютный, где 
будет пахнуть хлебом и пирогами. 
Другим может нравиться дом 
рядом с океаном, где можно засы-
пать под шум волн. А есть те, кто 
любит просыпаться и смотреть на 
покрытые снегом горы из теплого, 
красивого сельского домика.

Как бы в вашем представлении 
не выглядел фантастический дом, 
Бог уже спроектировал его для 
вас на небе. И это будет не только 
красивым местом для жилья, 

но также вы будете окружены 
людьми, которых вы любите, 
включая Иисуса! Многие из нас 
согласятся, что домом здание 
делают замечательные люди, 
живущие в нем.

В следующий раз, когда будет 
трудно, или у вас будет особенно 
тяжелый день, помните это: луч-
шее еще впереди! Для всех, кто 
любит Иисуса, и хочет навсегда 
остаться с Ним, жить для Него 
означает, что Он готовит для нас 
то, что будет намного лучше, чего 
угодно, что есть у нас здесь на 
земле. Уповайте на обетование, 
данное в библейском сокровище 
на следующей странице, и с 
нетерпением ожидайте небес. 
Кто знает, возможно, мы будем 
соседями!

Небесное 
жилище

Иллюстрация: Муги Киношита

Возрастающая вера        Детская страничка
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В И Л О Н А  К А Р И М А Б А Д И

«В доме Отца Моего обителей много. А если 
бы не так, Я сказал бы вам: «Я иду пригото-
вить место вам. И когда пойду и приготовлю 
вам место, приду опять и возьму вас к себе, 
чтобы и вы были, где Я. А куда Я иду, вы зна-
ете, и путь знаете. Фома сказал Ему: Госпо-
ди! Не знаем, куда идешь; и как можем знать 
путь? Иисус сказал ему: Я есмь путь и истина 
и жизнь; никто не приходит к Отцу, как только 
через Меня».
Ин. 14:2—6.

Библейское 
сокровище

Тебе 
понадобится:
	z Разные 
обыкновенные 
бытовые мочалки 
(новые или хорошо 
выстиранные).
	z маркеры
	z линейка
	z тарелка
	z острые ножницы
	z зубочистки
	z клей
	z бутылка с 
распылителем, 
наполненная водой
	z быстро растущие 
семена травы 
(например, ты 
можешь взять зерна 
пшеницы, семена 
чиа или люцерны)

Ход работы
1  Хорошо ополосни мочалки. 

Пусть они посохнут, но 
останутся влажными. Это очень 
важно.

2  С помощью маркера, нари-
суй контуры дверей и окон. 

С помощью ножниц вырежи эти 
контуры.

3  Построй дом на куске 
дерева, на столе или какой-

либо другой прочной плоской 
поверхности. Скрепи вместе 
части мочалок с помощью зубо-
чисток или клея.

4  Спрысни дом водой, исполь-
зуя бутылку с распылителем. 

Хорошенько намочи его, но не 
чрезмерно. Теперь разбросай на 
поверхности домика семена.

5  Еще раз хорошенько 
спрысни свой домик водой. 

Помести его в солнечное место, 
чтобы трава быстро выросла. 

6  Подстригай траву по мере ее 
роста и поливай ее из рас-

пылителя. Если хочешь, добавь 
украшения, такие как бусины или 
блестки.
Этот материал был опубликован в журнале «KidsView» (Детский взгляд) 
за март 2023 г.

Давайте 
построим 
мини домик 
из травы!
Это забавная 
поделка, кото-
рая может быть 
креативной или 
простой по твое-
му желанию!
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Адвентистский стандарт для следующего поколения

Воодушевленные 
читатели говорят:
«Этот комментарий великоле-
пен! Я просто обожаю его!»

«Комментарий легко читается! 
Я наслаждаюсь чтением от кор-
ки до корки»

«Этот комментарий представ-
ляет собой замечательный ре-
сурс, чтобы глубже погружаться 
в Божье Слово. Чтение отрывков 
из Ветхого Завета помогает бо-
лее ясно увидеть сердце Бога».

Доступный 
комментарий, 

подготовленный 
учеными Церкви для 
людей Церкви

Библейский комментарий Андрюса и Учебная 
Библия Андрюса отлично дополняют друг друга

ЗАКАЖИ СВОЙ ЭКЗЕМПЛЯР СЕГОДНЯ!


